

EL DIA

PERIODICO DE LA MAÑANA

Año II.—Núm. 233

Palma de Mallorca.—Domingo 26 de Febrero de 1922

Precio: 10 céntimos

COMENTARIO

La "autoridad," y las "ideas,"

El Ateneo de Madrid, que es la más alta y serena tribuna de la mentalidad española, ha confirmado nuevamente su noble tradición de liberalismo y de respeto a todas las ideas.

Recientes y ruidosas manifestaciones, tales como las estridencias del señor Unamuno al atacar al Rey y los fervores monárquicos del señor Royo Villanova que le impulsaron a contestar al primero con otras estridencias, crearon una situación violenta en el seno de aquella entidad. Las costumbres equilibradas y apacibles del Ateneo quedaron perturbadas. Un algo de intransigencia y partidismo, ruidosamente manifestado, ensombreció el espíritu de tolerancia que es el alma de la Casa.

Sin embargo, no ha precisado un gran esfuerzo para que cesase la vibración.

Cuando los hombres, o las colectividades, se dejan llevar de un sentimiento sincero de liberalismo y de fervor a la igualdad, pronto esos hombres vuelven al camino del que habían sido desviados y encuentran una fórmula ante la cual se estrellan todos los arrebatos personales y toda la apasionada ofuscación de los sanos principios.

El Ateneo ha procedido así. El Ateneo, como representación de la intelectualidad, como refugio de las ideas que no pueden andar libremente por la plaza pública, ha querido conservar su espíritu tradicional de serenidad y tolerancia. Y ha publicado una nota, elaborada por su Junta Directiva, que es un retorno a lo que bien podría llamarse «euanimidad».

La nota del Ateneo encierra saludables enseñanzas. Con muchísima frecuencia las olvidan quienes, encaramados en las cimas del Poder, suelen ocupar posiciones inabordable, completamente distanciadas del respeto a las ideas, que es siempre imprescindible, y del respeto a las leyes que lo amparan y defienden.

En tiempo—dice la nota del Ateneo—en que todas las libertades están consagradas en las leyes, sería absurdo pretender que las Juntas de gobierno de tales entidades ejercieran sobre el pensamiento y las palabras de los oradores una censura previa o una crítica posterior. Igualmente sería injusto solidarizar la responsabilidad de la Junta con las ideas expresadas por cada orador.

Y después de consignar que a los que militan en los partidos políticos «debe bastarles su conducta y su actuación como garantía de que no puedan ser confundidos con los que sustentan ideas opuestas», agrega al final:

Las derivaciones políticas en los Centros científicos suelen ser consecuencia forzosa de los largos periodos en que por imperio de la autoridad se mantiene cohibida y limitada la exposición del criterio y aspiraciones en el campo político.

Nadie podrá negar que esta consecuencia es exacta, ni desmentirla. Ni siquiera aquellos que por una confusión habitual y arraigada de las funciones de Gobierno, son sus causantes.

Con frecuencia se considera el ejercicio del Poder como el imperio indefinido de la Autoridad y que «gobernar» es simplemente «mandar». Las ideas se pueden contrarrestar con otras ideas. Se las puede, hasta, modificar y condicionar. Pero ejercer imperio sobre ellas, coaccionarlas, comprimirlas, es un absurdo.

El imperio de la autoridad mantiene cohibida la exposición del criterio. El criterio, que es una resultancia de las ideas, y el imperativo de la autoridad son absolutamente incompatibles, porque son contrarios.

NUESTRAS CRÓNICAS DE BARCELONA

La visita de la escuadra inglesa

Un incidente

Esta semana ha tenido lugar en Barcelona un incidente, que en otros tiempos hubiera tenido una aureola de notoriedad dando ocasión a discusiones apasionadas.

Ahora ha motivado comentarios, como todas las cosas de alguna importancia que van sucediendo, pero no ha motivado ningún incidente importante, porque todos van dándose cuenta de que el reconocimiento de la personalidad de Cataluña no puede olvidarse en acto alguno.

Cuando el almirante Nicholson visitó al Presidente de la Mancomunidad, el diputado señor Massó y Llorens, saludóle en nombre del organismo representativo de la Nacionalidad catalana. Os encontráis—dijo al almirante y oficiales ingleses—en una ciudad tan trabajadora como las comarcas inglesas y que no tiene otro afán que el progreso y la civilización.

La Mancomunidad, que es la suprema representación de la tierra catalana, tiene como ideal el conseguir la autonomía de Cataluña. Por esta razón, en nuestras palabras de bienvenida no hay solamente la admiración que sentimos por la noble nación británica, sino también aquella simpatía que nos inspira el respeto que ha sabido tener para las libertades políticas de los pueblos de su gran imperio, reconociendo, al dar satisfacción a sus ideales su personalidad.

El almirante contestó: Es cierto. La libertad política dada a nuestros territorios y aun a naciones como Irlanda, asegura la fidelidad de aquellos pueblos y el bienestar del Imperio.

Todo en esta visita fué solemne y de color especial. A la puerta del Palacio de la Generalidad presentaban armas los Mozos de Escuadra, con su traje típico y el almirante y sus oficiales subieron por la escalera de San Jorge, que si a nosotros nos habla con la muda elocuencia de sus bellas piedras ojivales, de los tiempos de esplendor de Cataluña, a los ingleses les debió evocar su patria donde el caballero patrón de Cataluña tiene un culto y una devoción tan popular, en su doble aspecto de santo y libertador de doncellas

y pueblos—rendidos y dominados por el dragón, de su destino adverso.

Esta escena que trasladaba a otros tiempos más lejanos por los acontecimientos que por los siglos transcurridos, tuvo un aire de protocolo pero también de cordialidad.

Estos marinos avezadas a las tempestades del Atlántico y a las luchas de la pasada guerra, han entrado en el Mediterráneo como el triunfador que se adormece en paisaje de ilusión, separando de los esfuerzos hechos con gloria.

Primero sintieron el deslumbramiento de las bahías de Mallorca envueltas en la luz insustituible, después el bullicio de Barcelona, la ciudad latina sin deformaciones pero saturada por las emanaciones de todos los exotismos.

Aquí entre nosotros, como lugar en que Venus, surgiendo del Oriente Mediterráneo, vió que no valía la pena seguir su camino hacia Occidente, porque terminaba su mar y se quedó para amoldar las almas y los cuerpos de nuestras mujeres, los marinos británicos, han sentido esa emanación de reposo y de placer, que solo puede dar una gran ciudad que sin hacerse traición a la inmanencia de su alma catalana, sabe recoger los efluvios de todas las civilizaciones para disfrutar de ellos sumida en los ocios que le procura su laboriosidad.

Este culto a la mujer que los caballeros septentrionales sienten como una elevación ideal hacia el hada de tez de nieve y cabellera de sol, aquí ha tenido el matiz galante que le daba ya el nombre femenino de la ciudad que les recibía magnificente y cordial.

Así la sugestión de la ciudad sobre los marinos de la escuadra tuvo una feliz exteriorización en un acto del Almirante que supo matizar su cortesía de huésped bien recibido con una galantería propia de los caballeros que con sus gestas heroicas y su inclinación a encarnar en la mujer sus idealismos, dieron lugar a nuestros libros de caballerías.

Cuando el Alcalde de la Ciudad, acompañado de su esposa devolvió la visita

que el Almirante le había hecho, éste después de rendir al Alcalde los honores militares más altos, pidióle permiso para ceñir a su señora la insignia del almirantazgo «para que pudiera decirse que la escuadra había estado bajo el mando de la Alcadesa de Barcelona».

En este ambiente de cordialidad y galantería, van desarrollándose estos días en que los marinos ingleses llenan la vida social y callejera de Barcelona.

MIGUEL CAPDEVILA

Notas al día

«CANARDS».—Entre los muchos epistodios, detalles o incidentes más o menos amenos que sarcásticamente empañan la profunda y cruel verdad de la guerra están esas falacias, esos «canards», (no podemos creer que de otra cosa se trate), que ora sorprendemos en un periódico, ora en las revistas gráficas, ora en el verbo insólitamente procaz de algún alejado de aquellas bellas tierras.

Esas referencias serían de gran utilidad para un definitivo estudio de la psicología de la época, cuyo resultado hablaría elocuentemente del lamentable sentido ético, del nivel moral en que se encuentra nuestro país.

Hay que ver con qué desfachatez e inconsciencia se divulgan los más inhumanos actos, los más abominables fechorías.

¡Y con qué factancia algunos declaran su participación en ellas!

Y ya no se trata de impugnar el he-

cho material en sí, que ya hemos expuesto la creencia de que se trata la mayoría de las veces de infundios, sino la inconsciencia y el bajo nivel moral que prueba toda abstención de protesta.

Lo triste es pensar que se trata de un trasunto de la ética colectiva nacional; lo lamentable es alardear de tal barbarie aunque de hecho sea falsa.

¿Quién no ha leído en los periódicos o bien oído de labios de alguien regresado del campo de batalla la narración de las más horribles y abominables crueldades?

¿Que lector de «ABC» o de cualquier revista gráfica no ha sorprendido en sus páginas preparados y risibles momentos de la guerra que acusan la más absoluta ausencia de formalidad por parte de quienes se prestan a tales embaucadores juegos?

No hay derecho a hacer de la guerra un solaz, un divertimento para los ajenos a la tragedia, que resulta un escarnio para quienes sienten de cerca o de lejos sus estragos.

Y esas revistas cinematográficas en las que se ven entre otras bochornosas teatralidades, simulacros de «razzias» ¿no prueban antes que la honorabilidad, el desdoro de nuestro ejército?

Es necesario terminar con todo esto.

Esta modalidad epistódica de la guerra no sirve más que para dar relieve al inaudito impudor o invarción moral que muchos presienten no ya en nuestra nación, sino en nuestra raza y quizá en la humanidad toda.—J. A.

NUESTROS COLABORADORES

La conferencia de Génova

Los preparativos de la conferencia económica internacional de Genova, son extraordinariamente laboriosos.

El gran periódico inglés «The Manchester Guardian» está recogiendo datos para lanzar un suplemento económico completísimo, destinado a poner las bases de la reconstrucción de las finanzas europeas. El famoso Shon Maynard Keynes dirige la confección y redacción del suplemento. Esto ya nos indica cual será su espíritu y sus conclusiones. El grupo de Potencias liberales (Inglaterra, Italia, Alemania y Rusia) tomará los datos de «The Manchester Guardian» como base de sus movimientos y peticiones en la conferencia.

Harto sabidas son las ideas de Keynes sobre el tratado de Versalles. Según el famoso profesor de Cambridge las cláusulas económicas del pacto que formaron los Cuatro, son utópicas y esencialmente contrarias y perturbadoras a todo intento de retorno al equilibrio de antes de la guerra. Estas cláusulas vician e infeccionan la parte política del pacto que en

definitiva es uno de los mas grandes cienpiés de la historia.

Ya tenemos explicado a los lectores de EL DIA que mister Keynes es un acérrimo enemigo de las reparaciones. El régimen de las reparaciones es la manzana podrida que malogrará todas las demás manzanas del tratado. Y ya tenemos dicho, también el porque de esta enemistad. Las reparaciones basan la futura paz del todo europeo en la ruina de una de sus partes: de Alemania. Y esto no puede ser porque, dado el mecanismo económico europeo, toda salvación particularista que se intente—de los vencedores por ejemplo—ha de ser en función de la salvación general o no ha de ser.

Por esto Keynes, concluye en su segundo libro de crítica del tratado de esta manera: si quiere trabajarse honradamente en la reconstrucción de Europa hay que dar por saldadas las deudas interaliadas y hay que reducir los 138 millares de marcos oro que debe pagar Alemania en concep-

to de reparaciones a 21 millares. De lo contrario, no se hará nada.

Un publicista francés, Yacques Banville, ha escrito un libro contra el Tratado, pero se ha colocado en el terreno opuesto al de Keynes. En primer lugar, dice Banville que el tratado es malo porque es una consecuencia de un enorme error político, esto es, de no haber descoyuntado la unidad alemana. Esta a su entender hubiera sido la más grande empresa que hubieran llevado a cabo los aliados y el regalo más grande que hubieran podido ofrecer a la humanidad y a que se hubieran arrancado de raíz todas las futuras posibilidades de invasión germánica contra occidente. Las reparaciones, en realidad son el precio que ha de pagar Alemania por haber podido salir de la guerra, conservando su aglutinamiento, es decir su fuerza. Si se suprimen, si se convierten en cosa insignificante las reparaciones, que diferencia habrá entre vencedores y vencidos, que cosa material indicará a los pobres que pasaron años terribles en las trincheras que han ganado la guerra? Nada, evidentemente.

Y hay más aun. Las reparaciones, este régimen de salud inventado contra la enfe medad, es peor que ella, si cabe, porque se convierten durante cuarenta años, a sesenta millones de alemanes en deudores de treinta millones de franceses. Y esto es lo mismo que haber edificado la paz sobre el odio, que fomentar por todos los medios esta pasión, que haber provocado legalmente posibilidades infalibles de nuevas y horrosas guerras.

Francia que ve como pierde terreno en todo el mundo el régimen de reparaciones—porque todo el mundo esta cegado por la miopia económica—se presta a defenderse contra futuras y ciertas invasiones y por esto, en Francia se está trabajando horrosos para llegar a una alianza franco-inglesa para el caso de una nueva guerra. Y esto, que quiere decir? que el precio que pone Francia a dejar que prospere Alemania, cosa que quieren los ingleses, es que Inglaterra se comprometa a estar a su lado en el caso de una invasión.

Hemos dibujado someramente las dos tendencias que en Genova libran batalla en turno a la reconstrucción de Europa. De una parte las potencias liberales, de otra parte Francia. Las potencias liberales hablarán de solidaridad internacional, de idealismos y de utopías y su lenguaje normal serán los mineros y las estadísticas. Francia, no podrá usar mas que discursos sobrios para defender sus tesis. Pero detrás de un discurso puede ahora, ocultarse la verdad, mucho mas posiblemente que detrás de un chaparrón de guarismos.

JOSÉ PLA

UN MASCARÓN



ES INUTIL EL ANTIFAZ; DESGRACIADAMENTE, TODOS TE CONOCEMOS

INFORMACION LOCAL

Ayuntamiento

Se levanta la sesión, en señal de duelo, por la muerte del Secretario don Benito Pons

Presidida por el Alcalde señor Fons celebró ayer tarde sesión, en primera convocatoria, la Corporación Municipal, a la hora de costumbre.

Apenas aprobada el acta, tomó el Alcalde la palabra, dando cuenta de la muerte del Secretario que fué de la Corporación don Benito Pons, acaecida cuando precisamente una mejoría iniciada días antes había hecho abrigar esperanzas respecto a su restablecimiento.

No he de ser yo quien haga la biografía del señor Pons, ya que de seguro voces y plumas más autorizadas se encargarán de hacer su elogio.

Yo únicamente quiero hacer resaltar la que yo entiendo fué su característica durante los años que regentó la Secretaría de esta casa: la laboriosidad.

Siguiendo la costumbre, el Ayuntamiento se asoció al duelo de la familia y le hizo las mercedias exequias fúnebres.

Como último recuerdo a la memoria del que fué nuestro Secretario, propongo que el Ayuntamiento acuerde levantar la sesión, en señal de duelo.

Algunos concejales expresaron su adhesión, y el Alcalde entendiendo que la propuesta representaba el sentir unánime del Consistorio, dió por terminada la sesión, levantándose.

La Aero Marítima

Mallorquina

En breve llegarán un «Machi» y un «Savoia» - Los nombres de los hidroplanos. Ampliación de servicios

Por telegrama recibido por la Aero-Marítima, se sabe que dentro de pocos días llegará a Palma otro hidroavión con doble mando construido por la casa Machi y uno de la casa Savoia en sustitución del que se perdió en Antibes.

Una vez en Palma dichos aparatos, empezará el servicio aéreo postal.

Los hangares están a punto de terminar habiendo sido ya colocados en dichos hangares los dos hidroaviones ultimamente llegados, al objeto de proceder al repaso y limpieza de los motores.

Los nombres que probablemente pondrá la compañía a los seis aparatos que tendrá disponibles durante el próximo mes de marzo serán: Mallorca, Menorca, Ibiza, Palma, Barcelona y Mtramar.

Como la Compañía Aero Marítima, una vez inaugurado el servicio Palma-Barcelona, piensa solicitar las líneas Palma-Ibiza y Palma-Mahón, ha querido desde luego dar a dos de los aparatos los nombres de las citadas islas, a las cuales harán una excursión tres de los aparatos de la Aero Marítima, una vez inaugurado el servicio, con el único objeto de saludar a las autoridades y al vecindario.

La Aero Marítima ha recibido carta de una personalidad de Valencia en la que se interesa para que uno o dos de nuestros hidroaviones pasen a visitar dicha ciudad, ofreciendo al mismo tiempo toda su influencia para que la Aero Marítima obtenga la concesión del servicio postal aéreo Palma-Valencia.

Ha quedado definitivamente cubierta la emisión de acciones series A a I o sea 520 acciones de las 1.020 que acordó el Consejo poner a disposición del público.

Sucesos y desgracias

Escándalo

Ayer dos verduleras, por cuestión de intereses promovieron un escándalo en la Plaza Mayor, por cuyo motivo fueron denunciadas al Juzgado por el Jefe de urbanos señor Comas.

Borracho

Por haber ingerido más cantidad de alcohol de lo que le convenía, iba ayer promoviendo alboroto por las calles de esta ciudad, un sujeto.

Por la guardia urbana fué encerrado en Capuchinos.

Accidentes del trabajo

Trabajando ayer, tuvo la desgracia de magullarse el dedo medio de la mano derecha, el joven Gaspar Vera, de 17 años de edad.

También trabajando, Francisco Llorca, con domicilio en la calle de las Teresas, sufrió una herida contusa en el pie derecho.

Ambos fueron asistidos en la Casa de Socorro.

Raterillo detenido

Por la guardia urbana fué detenido y encerrado en el depósito de Capuchinos un muchacho que había cometido varias raterías.

Caida

Rosario Magraner, que vive en la calle de las Almas (Soledad) tuvo la desgracia de caerse ayer en la vía pública, produciéndose una herida contusa en la nariz.

Abundaron los «papallinas»

Muchos ingleses aficionados a hacer «ingurgitaciones» alcohólicas, recorrieron

ayer los cafés y bares de esta ciudad, cogiendo «papallinas» a satisfacción.

Algunos permanecieron «hospedados» en el calabozo de la Inspección de vigilancia, vulgarmente denominado «Hotel Nivarrete» por haber introducido en él importantes «mejoras» aquel Gobernador, de «feliz» recordación.

¿Qué objeto perseguía?

El jueves último a las doce de la noche un sujeto llamado Antonio Vicens Ramos, de 33 años, valiéndose de una escalera de mano, penetró en la casa de campo denominada «S' Olivera», del término municipal de esta ciudad.

La Guardia civil le sorprendió, deteniéndole.

Dicho sujeto ha sido puesto bajo la acción judicial.

30 años atrás

25 Febrero 1892.— Los vapores «Palma» y «Unión» que debían salir esta tarde para Barcelona y Valencia respectivamente suspenden la marcha por causa del tiempo.

—Ayer se celebró en el «Círculo Mallorquín» un baile, preparado con el esmero y distinción a que nos tiene acostumbrados aquella sociedad; resultó agradable a pesar que la «influenza» con su cortejo de enfermos y de lutos, estrechó el círculo de la concurrencia, especialmente de la femina.

26 Febrero 1892.— Según los resultados parece no ha tenido efecto la cabalgata o mascarada que algunos jóvenes preparaban con objeto de dar un poco de animación al presente carnaval que queda reducido por lo presente a los bailes de máscaras y los disfraces callejeros.

—Esta tarde a las cuatro habiendo abonanzado el tiempo emprendieron la marcha para Valencia y Barcelona respectivamente los vapores «Unión» y «Palma».

Se alumbraba

gratuitamente

Ayer se recibió en el Gobierno civil una comunicación de la Benemérita del puesto de Binisalem dando cuenta de haber detenido y denunciado al Juez municipal de aquella villa a un individuo como presunto autor de sustracción de fluido eléctrico.

Dicho individuo, en el contador que tenía instalado en su domicilio había colocado un pedazo de horquilla de metal de modo que, ejerciendo de freno sobre el disco del aparato, evitaba el funcionamiento del contador, dejando éste, por consiguiente, de marcar, los kilovatios consumidos por la luz.

EL CARNAVAL

Circular del Obispo

El último número del Boletín Oficial del Obispado contiene la siguiente circular de nuestro prelado:

«Al aproximarse los días de Carnaval rogamos con el mayor encarecimiento a nuestros amadísimos hijos los fieles se abstengan de tomar parte en estas fiestas y diversiones y cooperen en cuanto esté de su parte a desarraigar estos restos de paganismo. Acudan presurosos a los templos para tributar al Señor actos de desagravio y sea su conducta una protesta viva contra tales excesos. Quedan autorizados los Rdos. señores curas párrocos y encargados de iglesias para exponer el Santísimo Sacramento en la forma prescripta los años anteriores y concedemos cincuenta días de indulgencia a los que visiten a su Divina Majestad orando para aplacar la divina Justicia.»

Del Carnet

Ayer marchó a Alicante, desde donde se dirigirá a Granada, el Oficial primero de aquella Tesorería de Hacienda don José Zamora y Pérez Hermida.

Ayer mañana vino de Barcelona nuestro estimado colaborador el Abogado y concejal de este Ayuntamiento don Guillermo Roca Waring acompañado de su distinguida esposa.

También vino ayer de la Ciudad Condal el jefe de las oficinas de «La Isleña» en Barcelona don Sebastian Roselló, acompañado de su esposa y de su señora madre.

Ha sido nombrado Oficial de la Administración de la Aduana de esta capital don Rafael Foutava y Amat.

Don Francisco Tomás Salas. Interventor del Depósito comercial de Barcelona, ha sido nombrado Vista de esta Administración de Aduanas.

Por el Ministerio de Hacienda ha sido conferido el cargo de Inspector especial

de Aduanas con destino a la Administración de Ciudadela, don Julian Santos Estevez.

El Oficial de esta Aduana don Federico Abad y Fernández ha sido nombrado Inspector especial de la Administración de Aduanas de Aranjuez.

Ayer mañana llegó de Barcelona el coronel jefe de esta Auditoria militar don Ramón de Viada y de Ayguavives.

También llegaron de Barcelona don Adolfo Damians, don José Ferrer, don José Soler, don José Alemany, don Honorato Salom, la señora Viuda de Crespo y sus hijos, don Lorenzo Roses y su señora madre, don Nicolás Garau, don Juan Font, don Mariano Antolin, don Gaspar Orell, don Antonio Adrover, don Miguel Forteza y don Antonio Terrasa.

Dentro de su gravedad, ayer experimentó una ligera mejoría nuestro buen amigo don Antonio Roses.

Deseamos que la enfermedad siga en periodo de franco alivio.

Los Tranvías Eléctricos

Junta general

Ayer tarde celebró Junta general ordinaria la Sociedad general de Tranvías Eléctricos de Palma.

Se dió lectura al Balance y Memoria del año 1921, habiendo propuesto el Consejo de Administración repartir un dividendo de cuarenta pesetas por acción, una vez retirada la parte que corresponde a fondo de amortización.

La Junta general aprobó dicha propuesta haciendo constar en acta un voto de gracias por la beneficiosa y loable labor realizada por el Consejo de Administración.

Audiencia

Señalamiento

Para mañana a las diez y media está señalada la vista en juicio oral y público de la causa instruida contra Antonio Moragues Pastor, acusado de un delito de hurto.

Sostendrá la acusación el Abogado Fiscal Sr. Alique, y la defensa del procesado correrá a cargo del Letrado D. Fernando Pou.

En el Gobierno

Militar

Un «asalto»

La juventud palmesana que con su claro instinto social adivinó fácilmente las condiciones de amabilidad y cortesía que caracteriza a los señores de Challier casi recién llegados a Mallorca, se propuso hace unos días invadir los hermosos salones del palacio de nuestro Gobierno Militar dando un asalto a la distinguida familia del general don Lorenzo Challier, llevando el doble concepto de proporcionar unas agradabilísimas horas a nuestra gente bien y testimoniar el afecto y simpatía que aquellos señores se han conquistado en Palma. Y hay que reconocer que el brillante éxito coronó las esperanzas de los organizadores. Belleza, gracia, ingenio, elegancia, distinción, buen tono, han sido las características de una fiesta cuyo recuerdo perdurará entre los que tuvieron la dicha de asistir a ella.

La bondadosa esposa y las bellísimas sobrinas del general, acompañadas de las señoras Mesa Viuda de Miró, Ribas de Pou y señorita Teresa Montaner hicieron con amabilidad suma los honores de la casa.

Vimos congregadas en sus salones a muchas y distinguidas familias, damas de belleza sugestiva, encantadoras muchachas, niñas como muñecas y muñecas como niñas, dieron vida, calor y alegría a la hermosa fiesta.

Ahí van algunos de los nombres que pudimos retener en la memoria:

Formaron la respetable corte de señoras mayores entre otras muchas: doña Mercedes Formiguera, Amparo Pou de Riera, Mariana Bonafé de Pou, María Balaguer de Cardell, Francisca Pastor Viuda de Magraner, Cano de Castro, Concha Dezallar de Crespo, Concepción de Pineda de San Juan, Vigne Freybor, María Godoy de González de León, Isabel Puigdorff de Zagrana, Florentina Comas de Bauzá, Coloma Roselló, Ana Díaz Vda. de Costa, Manuela Satorras, Señora Simonet de Galantomini, Señora de Cuenda, Señora Moner, Viuda de Luque, Señora de Castillo, Serra de Gaeta, Vda. de Le-Senne.

Formaban el enjambre canoro de las hermosas niñas entre otras:

Francisca Cardell Balaguer, Irene Friberg, Conchita Pou Pou, Conchita y Pepita Pou González Moro, Conchita Riera Pou, Fani y M.^a del Carmen Bannasar, M.^a de los Angeles Carballal, Margot Bannasar, Francisca Roselló, Lolita, Lucía y Julia Cano de Castro, Carmencita Dezcallar, Adela Soto, Antonia y Margarita Canals, Concha Torres, Ursula Novillas, Francisca Martorell, Pilar Bauzá, María e Isabel Sans, Ana Ferrer, Luisa Vidal, Catalina y Dolores Alcover, Margarita Riera, Carmen Baile, Margarita Marqués, Conchita Montaner, Conchita Socías, Anita

Moragues, Lolita y María Barceló, Pilar de Zayas, Francisca Bauzá, Isabel y María Roselló, Pilar Fuster, Jeni Galantomini, María Vidal, Luz, Mercedes y Emilia Le-Senne, María Marqués, Angelita Frau, Emilia Alvarez, Fuster Villalonga, Dolores Costa, María Josefa Serra de Gaeta, Pepita Fuster Zaforteza, María Francisca Fuster Zaforteza, Catalina, Pilar, María del Carmen y Dolores Fuster Villalonga, María Gibert, Lolita Costa, Pepita y Conchita Gonzalez Moro, Conchita María y Carmen Marqués, Matilde Alcover, Magdalena Sastre, Conchita Luque, Carmencita Castell, Antonia y Francisca Moner, Matilde Antonieta Moner, Carmen Cuenda, Francisca Rosifol de Zagrana, men y Pepita Fuster de Puigdorff.

Todas ellas lindísimas, capaces de rendir no un gobierno militar, sino la fortaleza más formidable artillada, porque aunque sus armas son débiles, su puntería es muy precisa porque va directamente al corazón, y a que es la suya el arma del amor.

Satisfechos pueden estar los asaltantes por las agradables horas pasadas y satisfecha la familia Challier por el alto testimonio de simpatía y afecto recibido.— E. P.

Carnaval

En la «Asistencia Palmesana»

Esta noche en los amplios salones, artísticamente adornados, al efecto, de la Sociedad «Asistencia Palmesana» se celebrará el último baile de máscaras, exclusivo para los Socios y familias.

Este baile es esperado con gran interés por el elemento joven de la Sociedad. El programa es el siguiente:

Primera parte

- 1.º Paso doble—¡Ole a las mujeres!
- 2.º Mazurca.—Latam.
- 3.º Polka—Tin tin.
- 4.º Schotisch—Noche de Verbena.
- 5.º Tango—Guayaba.
- 6.º Vals—El Conde.

Segunda parte

- 1.º Paso doble—El Príncipe Carnaval.
- 2.º Mazurca—Las Damas.
- 3.º Te-Step—Te Violet.
- 4.º Schotichs—Mellitón.
- 5.º Paso doble—El Asombro de Damasco.
- 6.º Vals—El Calañés.

En el intermedio de los bailables que ejecutará la orquesta que dirige el maestro señor Canals, se sortearán los siguientes objetos:

- 1.º Un par de valiosos jarros.
- 2.º Un bonito abanico japonés.
- 3.º Una preciosa alhajera de porcelana.
- 4.º Un elegante bolso fantasía.
- 5.º Un peine «gran chic»
- 6.º Un rico estuche perfumera.

Para las máscaras mejor ataviadas que concurren a este baile, se han adquirido dos bonitos premios, los cuales están expuestos en los escaparates de la zapatería Estrellas, y las comparsas serán obsequiadas con bonitos regalos de gran sorpresa.

En «La Protectora»

En los escaparates de la camisería Binimelis y C.^a han sido expuestos los valiosos regalos con que serán obsequiadas esta noche las máscaras que concurren al baile que celebrará «La Protectora», exclusivamente para sus socios y familias.

Efemérides mallorquinas

26 Febrero 1376

Pregón de orden del Gobernador prohibiendo la extracción de la isla de vituallas y otras cosas, sin permiso competente.

Deportes

Foot-ball

Hoy a las once y media de la mañana, se celebrará en el campo de la Real Sociedad «Alfonso XIII» un partido entre un equipo inglés y el primero del «Alfonso XIII».

Vida Marítima

Movimiento del puerto
Sábado 25

Entradas

Procedente de Barcelona, el vapor correo «Rey Jaime I», capitán don Jaime Estarellas con pasaje y carga general; entre ella, 1.330 sacos de harina y 347 sacos de azúcar.

—Procedente de la mar, los laudes que se dedican a la pesca del bou.

Salidas

Para Alicante con escala en Ibiza, a las 12 de la mañana, el vapor correo «Bellver», con pasaje y carga general.

—Para Barcelona, saldrá hoy a las 9 de la noche, el vapor correo «Rey Jaime I».

Crónica del puerto

Signe descargando el pallebote «Mallorquin» la carga que trajo procedente de Barcelona y Mahón.

—Se halla en expectación de destino, el laud «Antonía».

—En los astilleros del Mollet, se halla ultimando la importante reparación a la goleta «Manuela Peña», que dentro unos días será aforada de cobre.

—Se halla amarrado en el contra muelle, el bergantín goleta «Saffi», para sufrir reparación.

DOMINGO

De Palma para Barcelona a las 21.
De Barcelona para Palma a las 20'30.
De Alcudia para Mahón a las 8.
De Alcudia para Ciudadela a las 8.

LUNES

De Palma para Barcelona a las 21.
De Barcelona para Palma a las 20'30.
De Barcelona para Mahón a las 18'30.
De Palma para Ibiza a las 22.
De Ciudadela para Palma a las 19.

COMPTOIR MARITIME ET COMMERCIAL
B. M. MAYOL
AGENTES MARITIMOS
1, Rue de la République - MARSEILLE
Corredores de Fletes — Fletamentos
— Consignación de buques —
Tránsitos — Agentes de Aduanas
Consignación de Mercancías.

LE PRINTEMPS
SAN NICOLÁS, 3-5
Antonio M.^a Fuster
GRAN REBAJA DE PRECIOS
en todas las secciones.
40 Corte Tricot Seda
ancho 2 metros
Pesetas CORTE
Nota—Esta casa no es sucursal de nadie

Economía de Trabajo
Se consigue fácilmente con el uso del Jabón para lavar ropa marca **El Molino**, porque con menos tiempo, limpia más. Con una sola prueba os convenceréis.

Medicamentos KIR
Tónico reconstituyente KIR
A base de compuestos tóxicos orgánicos completamente asimilables.
Indicaciones: Neurastenia, tuberculosis, esclerosis, anemias, fatiga física, pérdida de la memoria, raquitismo, fosfatúria, impotencia, etc., etc.

Sellos Analgésicos KIR
Fórmula racional de aspirina, bromuro de sodio, bromhidrato de quinina y cafeína.
Indicaciones: Neuralgias, dolor de cabeza, de muelas, reumatismo, influenza, gripe, resfriados de todas clases, gota, períodos dolorosos de la mujer y en general en toda clase de dolores.

Venta en todas las farmacias
Depósito en Palma: Farmacia de la Viuda de B. Terrasa (Frente al Grand Hotel).

LA MÁS GRANDE EXPOSICIÓN
de las Baleares en
Estufas y Salamandras
para todas clases de
Combustibles
IMPORTACIÓN DIRECTA
PRECIOS ECONÓMICOS

Casa Buades
Monjas, 12 y 14

Poleas de madera
para transmisión de fuerza
Sucesores de Ros, Riera y C.^a, S. en C.
Depósito: Plaza de la Cuartera 12 y 13. Teléfono 34.
Fábrica: Calles Gabriel Maura y Son Campos, Son Suñeret. Teléfono 16.

Se vende
Una estantería de madera forrada y pintada. Ha servido para farmacia, y está en muy buen estado.
Para informes: Gabriel Canals, Empresario del Teatro Defensora Sollerense. Söller.

El incendio de anoche

Anoché alrededor de las diez la campana «D. S. Figuera» alarmó a la ciudad tocando a fuego.

Acudimos a la Casa Consistorial con objeto de enterarnos del lugar donde se desarrollaba el incendio, manifestándonos que el siniestro había ocurrido en la calle de Rossinyol.

Allí acudimos para hacer información.

El fuego se inició en un almacén de paja donde hace unos seis o siete meses, un domingo por la mañana ocurrió un caso igual.

En el inmueble, que es propiedad de don José Alonso y arrendatario don Bernardino Ramis se hallaban almacenados unos 40 quintales de paja.

El hecho se supone fué casual.

Al lugar de la ocurrencia acudieron el Alcalde, el concejal señor Buades, el arquitecto municipal señor Bennasar, que dirige los trabajos de extinción, el jefe de la guardia urbana señor Comas, el comandante y el preferente de la guardia municipal nocturna señor Cubi y Davia, respectivamente fuerzas de la guardia civil al mando del teniente señor Vicente, el médico de la Casa de Socorro señor Planas, una sección de la Cruz Roja del arrabal de Santa Catalina con su Presidente señor Cabot y otra de la de Palma, llevando el material adecuado para estos casos.

Igualmente acudieron los bomberos del Ayuntamiento con el bombillo y el autogadadora que llegaron, por cierto, a tiempo para intervenir en los trabajos de extinción.

El fuego quedó completamente extinguido.

No hubo desgracias personales que lamentar.

Las pérdidas materiales son escasas.

Por la Rusia hambrienta

Escuela Normal de Maestras

Continuación de la lista de los donativos recibidos en este Centro hasta la fecha a favor de los hambrientos de Rusia.

PESETAS	
Suma anterior	1301'95
Tres niños caritativos.	5'

Recaudado en la Escuela Alemana

Doña María Mut de Garau.	5'
Doña Margarita Ripoll.	2'
Doña Guillermina G. de Gaubet.	2'
Doña Germana Scembri.	2'
Srta. Mercedes Sancerni.	2'
» Anita Rigo.	2'
» Concepción Jaquotot.	2'
» María Voltter.	5'
» María Fernández.	5'
Don Antonio Alcover, Pbro.	2'
Don Pedro Caffaro.	2'
Don Emilio Nadal.	2'
Srta. Catalina Chalapeire.	2'
Sr. Fernando España.	2'50
Sr. Salvador España.	2'50
Sr. Antonio Alomar.	1'
Don Juan Alomar.	1'
Don Luis Ferragut.	1'
Don Pascual Ribot.	3'10
Don Luis Cloquell.	1'
Don Guillermo Mateu.	2'
Srta. Asunción Ferragut.	1'
» Sofia Barceló.	1'
» María Ayamar.	1'
» Juana Ayamar.	1'
» Catalina Ayamar.	1'
» Juanita Vidal.	5'
» Carlina Vidal.	1'
» Piliuca Fons.	2'50
Don Domingo Pons.	2'50
Srta. Catalina Alcover.	3'
» María Feliu.	1'
» Margarita Feliu.	1'
Don Mateo Moragues.	1'
Srta. Catalina Moragues.	1'
Don Antonio Rosselló.	1'
Don Antonio Planas.	0'50
Srta. Dolores Planas.	0'50
Don Rafael Planas.	0'50
Srta. Carmen Ramón.	5'
Don Rafael Llobera.	1'
Srta. Catalina Llobera.	1'
» Concepción Llobera.	1'
» María Esteva.	1'
» Carmen Esteva.	1'
» Soledad Sancho.	1'
» Catalina Rosselló.	1'
» Catalina Verd.	1'
» Concha Oliver.	2'50
» Antonia Oliver.	2'50
» Mercedes Oliver.	2'50
Don Francisco Oliver.	2'50
Don Rafael de Oleza.	2'
Don Martín de Oleza.	2'
Srta. Margarita Rotger.	1'
» Dolores Clar.	5'
» Dolores Dezcallar.	2'
Don Jaime Marqués.	5'
Don Bernardo Marqués.	5'
Don Luis Pou.	1'
Srta. Margarita Pou.	1'
Don Juan Riera.	0'50
Don Pablo Riera.	0'50
Srta. Esperanza Brussotto.	1'
» María Moll.	1'
Don Pedro Moll.	1'
Don Arturo Brussotto.	1'
Don José María Caubet.	1'
Srta. María Socías.	1'
» Pepita Salas.	5'
» Juana Pensabanne.	5'
Don Juan Pensabane.	5'
Don Juan Fizá.	1'
Don Damián Fizá.	1'

Don Julián Carrió.	0'50
Don Antonio Carrió.	0'50
Don Guillermo Nadal.	1'
Don Sebastián Nadal.	1'
Srta. Matilde Forteza.	0'50
Don Antonio Más.	0'25
Srta. Antonia Más.	0'25
» Conchita González.	2'
Don Bernardino Bellot.	2'50
Srta. María Bellot.	2'50
» Margarita Quetglas.	1'
» Antonia Castellás.	1'
Don Mariano de Oleza.	3'
Srta. Juana Bauzá.	0'50
Don Augusto Cortés.	2'
Don Carlos Zaforteza.	1'
Don Pio Cormenzana.	1'
Srta. Purita Zaforteza.	1'
Don Mateo Zaforteza.	1'
Srta. Juana Oliver.	10'
» Paquita Fester.	2'
» Mercedes Ribas de Pina.	1'
» Maruja Ribas de Pina.	1'
» Mariana Ribas de Pina.	1'
» Pilar Ribas de Pina.	1'
» Rosario Ribas de Pina.	1'
» Regina Ribas de Pina.	1'
Don José Roldán.	1'
Don Damián Caubet.	1'
Srta. Regina Caubet.	1'
» Catalina Estarellas.	1'
» Dolores Cardell.	2'
» Francisca Cardell.	2'
» Angelita Cardell.	2'
» María Cardell.	2'
Don Bartolomé Cardell.	2'
Srta. Margarita Comas.	2'
» Francisca Comas.	2'
» Florentina Comas.	1'
Don Raimundo Portas.	2'
Don Antonio Forteza.	1'
Srta. Lupe Caubet.	1'
Don Miguel Casas.	1'
Srta. Magdalena Sampol.	0'50
Don Miguel Brussotto.	2'
Srta. Catalina Sampol.	0'50
Don N. N.	10'00
Srta. Luisa Orell.	0'20
» Carmen Sancho.	2'
» Juana Vidal.	2'
» Luisa Vich.	2'
Don Juan Pagés.	5'
Doña María Vidal.	1'
Don Antonio Ballester.	15'
Don X. X. Y.	2'
Escuela Nacional del Secar del Real.	14'
Escuela Nacional de S'Indio-tería.	4'
Una maestra nacional.	5'
Total.	1586'35

25 febrero 1922

En el Círculo de Obreros Católicos

Velada
Hoy, a las ocho de la noche, se celebrará en el local social del «Círculo de Obreros Católicos», de Palma, una velada familiar.
En la mentada velada se representará la comedia de los Quinteros «Doña Clarines» y la pieza en un acto en mallorquín titulada «Un día de matances», de la que es autora la hija ilustre de Palma doña Manuela de los Herreros.
La velada promete verse concurrida.

La Ciudad Jardín

La Casa Miret, fábrica de gasosas y cervezas, ha adquirido una serie de solares para la construcción de chalets en la Ciudad Jardín, cuyos salares destina a regalo de su clientela por medio de sorteos en combinación con la Lotería Nacional.

La próxima semana empezarán las obras de limpieza de la playa y afirmado de calles y paseo.

El concesionario del Restaurant Hotel empezará las obras de decorado y mueblaje.

Una importante casa de Barcelona ha solicitado precio para alquilar diez mil metros de solar destinados a la explotación de atracciones.

El balneario será explotado en el año actual por una sociedad que se ha constituido a propósito para dicho objeto, proponiéndose dotar a dicha playa de todos los atractivos que reúnen los modernos establecimientos de esta índole.

Militares

Servicio de la Plaza para hoy
Parada.—Artillería.
Jefe de día.—Teniente coronel de Palma don Miguel Llompard.
Imaginaria.—Teniente coronel de Artillería don Francisco Antem.
Hospital y provisiones.—Unico capitán de Caballería.
Vigilancia.—Unico oficial de la Zona de Palma.
De O, de S. E.—El coronel sargento mayor.—Jaime Preclós.
Orden de la Plaza del día 25 de febrero de 1922

El día 28 del actual a las 11 se efectuará en el Hospital Militar de esta Plaza el segundo reconocimiento de los individuos de la clase de tropa propuestos por la Comisión de consultas de dicho Establecimiento para su declaración definitiva de inutilidad; así como también el de los individuos propuestos para uso de licencia temporal por enfermo.—El general gobernador, *Challter*.—Comunicada.—El coronel sargento mayor *Jaime Preclós*.
Otra de la Plaza del mismo día
Los precios a que resultaron las raciones de pan y pienso en el mes anterior en esta Plaza y a los cuales se han de valorar las que se benefician por los Cuerpos

A LOS TALLERES dedicados a la elaboración de la madera

Adquirida la representación de una importante casa constructora de toda clase de máquinas para trabajar la madera, estoy en inmejorables condiciones para el suministro de cualesquiera aparatos y útiles de excelente calidad, a precios fuera de toda competencia.

MIGUEL RAMIS LLABRÉS

Sindicato, n.º 194, (Ensanche) — PALMA

en el actual, son los que a continuación se indican:
Pan a 0'347.
Cebada a 1'728.
Paja a 0'717.
Lo que de orden de S. E. se publica en la orden de hoy para conocimiento y cumplimiento.—El general gobernador, *Challter*.—Comunicada.—El coronel sargento mayor, *Jaime Preclós*.
Destinos.—El comisario de guerra don Carmelo Bello Cascan, del Parque de Melilla, a interventor de revistas de Palma.
Gratificaciones.—Se concede la gratificación de 1.200 pesetas al capitán de infantería don José Ferrer Ibañez, y 1.ª de 1.100, al del mismo empleo don Joaquín Rovira Truyols.
Reemplazo.—Al teniente de infantería don Francisco Martínez Roselló, se le concede el pase a reemplazo, por herido, con residencia en Palma.

GACETILLA

CONTINUAN LAS INFRACCIONES.—Por infracción del Reglamento de Policía y conservación de carreteras han sido denunciados varios sujetos al ingeniero jefe de Obras públicas de esta provincia por la guardia civil de los puestos de Palma, Petra, Felanitx, Alaró y Binissalem.

PASTOREO ABUSIVO.—Por haber sido sorprendidos apacentando ganado en propiedad ajena sin el correspondiente permiso, han sido denunciados a la autoridad judicial varios individuos, por la guardia civil de los puestos de Sineu, Santany y Porreras.

JUEGOS PROHIBIDOS.—La benemérita de los puestos de Lluchmayor comunica al Gobierno civil haber denunciado a la autoridad competente a varios sujetos por jugar a los prohibidos.

BAILE DE MASCARAS.—Mañana lunes 27 del actual a las 12 de la noche se celebrará en «La Protectora» el último baile de máscaras de la presente temporada.

EPIZOOTIA EXTINGUIDA.—Consecuente al informe y propuesta del Inspector provincial de Higiene y Sanidad pecuarias, se declara a partir del 23 del actual, extinguida la infección de la epizootia «rabia» en toda esta provincia, cuya última declaración se hizo pública en el «Boletín Oficial» de 22 de Octubre de 1921: con motivo de haberse registrado un caso en el término municipal de Alcudia.

MULTAS.—Por el Alcalde fueron ayer impuestas cuatro multas a otros tantos basureros, por incumplimiento de su deber.

Como en años anteriores y mucho más en el presente que el frío es tan intenso, recordamos a nuestros lectores que no dejen de adquirir una caja de la renombrada **Pasta Pectoral** que en forma de pastillas y para combatir la TOS prepara el Dr. Andreu, de Barcelona.

Nuevo método de panificar

Bérgamo acaba de demostrar que para hacer el pan no es necesario moler el grano y es la panadería comunal de esta ciudad la que ha resuelto el problema de excluir la harina del pan, fabricándolo a base de granos enteros y con el resultado de una calidad excelente.
Este nuevo método de panificación es sencillísimo, como puede verse. El trigo en grano, cuidadosamente separado y bien limpio, se coloca en un baño de agua tibia, en el cual se le deja por espacio de cuarenta y ocho a sesenta y nueve horas, según su dureza. Durante esta inmersión en agua tibia, puede decirse que el trigo se vitaliza, es decir, que empieza a desarrollar su germen, se ablanda y experimenta una transformación profunda en los constituyentes de su tegumento.
El trigo vitalizado de esta manera hasta el grado que se desee, es pasado en seguida a una máquina que lo tritura y amasa de tal manera que puede ya divi-

Asistencia Palmesana HOY DOMINGO a las 10 de la noche. GRAN BAILE DE SOCIOS

ENTRE VECINOS
Por qué? deja Vd. a sus hijos jugar y pasearse con este frío tan intenso, no teme que cojan un fuerte resfriado.
Nada temo, mis hijos toman todos los días la **Emulsión Aguiló con hipofosfitos** que preserva los resfriados y fortalece y mineraliza el organismo.
Jaime II, 107.—PALMA de MALLOCA.

AUTOS DE ALQUILER ANDRÉS BARCELÓ

Plaza de la Libertad (Paseo del Borne) frente a la Glorieta
Especialidad para bodas y bautizos. Abierto toda la noche.
Custodia y limpieza de autos

dirse en trozos, los que suficientemente fermentados, pueden pasar al horno.
Este procedimiento suprime todas las manipulaciones de la harinera y la alteración y falsificación de las harinas.
El pan obtenido por este procedimiento no es blanco, sino gris; pero de una calidad mucho más alimenticia que la del pan de harina, pues está demostrado que las grandes propiedades nutritivas del trigo están en la corteza de su grano, justamente la que se elimina para obtener la harina blanca que por esta razón, es inferior como alimento. Además, el nuevo pan es sumamente rico en materias grasas, lecitina y pepsina vegetal.
Por otra parte, como el trigo se utiliza por entero, sin la pérdida y desechos inevitables de los molinos, claro es que se alcanzan rendimientos elevados.
Con los métodos ordinarios, aun empleando harina de 58 pS y admitiendo un rendimiento de 120 kilos de pan por quintal de harina un quintal de trigo, por los desperdicios al transformarlo en harina, no rinde mas de 120 kilogramos de pan.
Ahora bien, en las panaderías oficiales de Bérgamo, el quintal de trigo directamente panificado, da un rendimiento de 136 kilogramos de pan, con un 26 a 17 por 100 de humedad. Como se ve, se trata de una ganancia por lo menos de 30 kilogramos de pan por cada quintal de trigo.
gobernado a su Iglesia por espacio de diez y seis años.

Religiosas

Día 26.—San Alejandro, obispo de Alejandría.—San Alejandro, ornamento de la Iglesia universal, fué un varón magnífico, equitativo y ensalzado con innumerables elogios por los Santos Padres.
Fué el primero que levantó el estandarte contra Arrio.
Nuestro Santo previno muy encarecidamente que nunca fuese admitido en la comunión de los Santos, mas cuando vino Aquila a la sede de Alejandría fué admitido en el seno de la Iglesia.
Sucedió a Aquila San Alejandro con universal asentimiento de todo el pueblo y envidioso Arrio de una elección tan aplaudida de un contrario suyo tan significado empezó a predicar contra la doctrina del Verbo en términos tales que llegó a negar que fuese consustancial al Padre. Alejandro convocó un Concilio en el cual fué Arrio condenado.
Durante toda su vida defendió denodadamente la ortodoxia contra este herejiarca.
Falleció el año 426 después de haber

Teatros

Principal
«La Peña Artística» tiene en proyecto celebrar una función a beneficio de los rusos hambrientos en nuestro primer coliseo.
Lírico
Anoche se reprizó la zarzuela en dos actos «El asombro de Damasco» conquistando muchos aplausos Enriqueta Torres y Teresita Idel, juntamente con los señores Parera, Segura y Salvador.
Para hoy se anuncia un complejo programa el cual abarca la zarzuela, el cine y las variedades.
Después de la función habrá baile de máscaras.
Y para el lunes dos grandes y únicas funciones a precios populares.
El Dr. Lobisch
MÉDICO ALEMÁN
Especialista en enfermedades de la Piel
Calle San Miguel, 157 - principal
Frente la iglesia de Santa Catalina de Sena
Consulta: de 9 a 1

SERVICIO TELEGRAFICO

De nuestra agencia particular

DE MADRID

El "modus vivendi," con Francia

Deseos del Ministro de Estado

Madrid 25, a las 17'40.—El Ministro de Estado ha expresado sus deseos a los individuos que forman la Comisión que estudia las conclusiones del «modus vivendi» con Francia de que activen sus gestiones, sino para llegar a la conclusión definitiva para conseguir la definición concreta para el día que empiece a funcionar el Parlamento.

El señor González Hontoria desea poder contestar con fundamento cuando se le interpele en el Congreso sobre el estado de los negociaciones comerciales con Francia.

Se imprimirá actividad

Madrid 25, a las 17'30.—Es posible que las indicaciones del Ministro de Estado estimulen la actividad de la Comisión, y que se llegue al punto de concordia deseado por todos.

Para ello tendrá que hacerse en varios días lo que no se ha hecho en semanas, porque en dos etapas de entrevistas de M. Serruys con los comisionados españoles, apenas se ha pasado del orden de las consideraciones.

El problema fundamental de las negociaciones

Madrid 25, a las 17'30.—El problema fundamental de las negociaciones es la cuestión de los vinos.

Pretensión de Serruys

Madrid 25, 17'30.—El comisionado francés M. Serruys pretende un régimen de facilidades para las industrias sedera, metalúrgica y de artículos de lujo.

Aspiraciones de los negociantes en vinos

Madrid 25, a las 17'30.—Los negociantes en vinos aspiran a conseguir para los vinos españoles el tradicional mercado francés.

Sin resolver el problema de los vinos, cuando se intente en la marcha de las negociaciones será tiempo perdido.

Las negociaciones se llevan con reserva

Madrid 25, a las 17'30.—Las negociaciones se llevan con las acostumbradas reservas, pero no es difícil hacer conjeturas conociendo los términos en que se ha expresado M. Serruys.

La exportación de vinos a Francia

Madrid 25, a las 11'30.—Francia tiene un enorme «stock» de vinos que no exporta a Rusia a causa de las condiciones en que se encuentra aquel país.

Tampoco los envía a los Estados Unidos por disposición de una ley. Francia ha restablecido algo la exportación a Alemania, pero sin que llegue ésta a lo que se exportaba antes de la guerra.

La cosecha francesa

Madrid 25, a las 17'30.—Francia ha tenido una cosecha de vino excelente. En Argelia, la viticultura adquiere positiva importancia.

La supresión del coeficiente

Madrid 25, a las 17'30.—España solicita la supresión del coeficiente del 2'6. Francia no puede concederla. M. Serruys trae en esta cuestión mandato imperativo.

Manifestaciones en Beziere.

—Los grupos de las Cámaras.—La reducción del coeficiente

Madrid 25, a las 17'30.—En las grandes asambleas de viticultores como en Beziere se han hecho manifestaciones eficientes.

Los grupos de las Cámaras dejan al delegado francés un margen estrechísimo.

Quizás haciendo un esfuerzo supremo M. Serruys se decidirá a la reducción del coeficiente, pero de ninguna manera puede ser menor que el dos.

¿Pueden pasar adelante las negociaciones cuando el delegado francés se coloca en esta actitud?

El señor Cambó ha anunciado que el presupuesto con los proyectos tributarios se recogerán en un tomo y se repartirá a los diputados y senadores.

Se ha ocupado del plan parlamentario; se dedicarán las primeras sesiones al debate político, orden del día y discusión arancelaria.

Así pues, la discusión de los presupuestos empezará a mediados de marzo.

Se ha acordado reproducir el proyecto de recompensa íntegro.

El proyecto de transportes

El señor Maura ha anunciado que el proyecto de transportes es el que le entregó el señor Castell, ponente de la Comisión.

El Banco de Barcelona

Desea el señor Cambó que se den al Banco de Barcelona todas las facilidades para que pueda desarrollar sus operaciones normalizando su funcionamiento.

El Consejo aunque favorable a esto ha acordado aplazar la solución para el próximo Consejo.

La ley de Bases

El Gobierno ha acordado aplicar rigurosamente la ley de Bases al personal en lo relativo a las reducciones y amortizaciones.

Aprobación de un proyecto de ley relativo al Catastro

Madrid 25 a las 20.—En el Consejo celebrado ayer se trató de los proyectos tributarios.

Se aprobó el proyecto relativo al Catastro, pues es uno de los más fuertes de los que forman el plan de Cambó.

Entre las disposiciones figura la que al ser medida una propiedad tendrá como precio marcado el valor que se haya declarado para los efectos de la tributación y podrá llegarse hasta la expropiación de la finca.

Antes que empiecen a regir estos preceptos se dará un plazo a los propietarios para que puedan rectificar.

La cuestión de Marruecos

Escuadrilla de aeroplanos—Cañonero a Marruecos

Cartagena 25.—En breve marchará a Marruecos para tomar parte en las operaciones de Alhucemas, la escuadrilla de aeroplanos del aeródromo de Los Alcázares que manda el capitán profesor White.

Los aviadores que formarán parte de la expedición han realizado diariamente sobre esta ciudad intensa labor de entrenamiento.

Después de reparar en el arsenal, marchó a las costas de Marruecos el cañonero «Doña María de Molina».

Licenciados de Larache—El mal tiempo persiste

Cádiz 25.—El vapor «Isla de Menorca» llegado a esta con licenciados procedentes de Larache, trajo también parte de la carga que lleva para dicho puerto, pues solo pudo desembarcar las materias explosivas que conducía a consecuencia del estado de aquella barra.

Nuevas compras de material de guerra

Madrid 25 a las 20.—Desde las once hasta la una y media se ha reunido en el ministerio de la Guerra la Junta de Defensa Nacional aprobándose nuevas compras de material de guerra.

Agregados extranjeros

Melilla 25.—A bordo del «Reina Regente» llegarán hoy los agregados extranjeros.

Hallazgo de un sable

Melilla 25.—Varios indígenas han entregado a un capitán de la «mia» que presta servicio en la plaza un sable de un oficial con las iniciales G. F. hallado en Benisaid por el teniente de la policía señor Muñoz.

Construcción de los hospitales

Melilla 25.—Se construye un hospital militar aprovechando el Docker.

Este podrá contener hasta 800 enfermos.

Después se construirán otros hospitales en las proximidades del aludido.

La artillería del Barrio Real

Melilla 25.—Se activan las obras de

maestranza de la artillería emplazada ante el cuartel de ingenieros del Barrio Real.

El parte oficial

Madrid 26 a las 3.—El parte oficial de Marruecos de anoche dice que se continúa sin novedad.

El rescate de los prisioneros

Madrid 26 a las 3.—«El Heraldo» dice que en el Consejo de anoche se trató del problema de los prisioneros en relación con las operaciones proyectadas.

El señor la Cierva recordó que el día primero cumple el plazo dado a Abd-el-Krim para que entregue a los prisioneros.

El Gobierno tiene inmejorables impresiones esperando la entrega aunque callase para no agravar la negociación.

En caso de que no los entregue comenzarán el día 2 las operaciones en gran escala en las regiones occidental y oriental aprovechando el tiempo que ha mejorado.

En la parte de Alhucemas comenzará el bombardeo aéreo y el bloqueo para el cual se han construido 90 barcazas que son necesarias para llevar a cabo dicho bloqueo.

Noticias generales

Crimen social

Madrid, 25 a las 2.—Se ha cometido un crimen social.

Hace algunos días que Antonio Lobo, contratista de las obras del Teatro Alcázar de la calle de Alcalá, observaba que una desconocida le seguía.

Hoy al salir de su domicilio, que lo tiene en la calle de Jovellanos 4, un individuo que allí estaba estacionado le tiro.

Mientras algunos transeúntes recogían a la víctima, un guardia emprendió la persecución del agresor.

Este disparó contra el policía sin lograr herirle.

Al llegar a la calle de Alcalá dos guardias que se apearon de un tranía cerraron el paso al rugitivo, quien, al verse perdido, arrojó el arma, siendo detenido.

El agresor se llama José Romero Carrillo, tiene 25 años, y es de oficio carpintero y pertenece a la Agrupación Socialista Sevillana.

La víctima falleció al entrar en la Casa de Socorro.

El asesinado era natural de Pamplona y habitaba en San Sebastián, de donde vino hace cuatro meses para encargarse de las obras que dirigía.

Banquete en la Escuela Superior de Guerra

Madrid, 25 a las 2.—El Rey, después de presidir la Junta de Defensa Nacional, asistirá al banquete con que obsequian los diplomados de la Escuela Superior de Guerra a sus compañeros que marchan al África.

También asistirán al aludido banquete los ministros de Guerra y Marina.

Buque en peligro

Santander, 25.—Se reciben noticias de que a la altura de Santoña, pidió anoche auxilio radiotelegráfico un vapor de gran porte, cuyo nombre se desconoce. El buque intentó ganar aquel puerto, pero la marea estaba baja y no pudo entrar. Como los vaporcillos que había en Santoña, se hallaban en seco, no pudieron salir a prestarle auxilio.

Hoy varios vaporcillos recorrieron la costa sin encontrar al buque que pedía auxilio.

Se ignora la suerte que haya corrido. Ha amainado el temporal.

El comandante Verdugo

Almería, 25.—Desde el hospital ha sido trasladado al cuartel de la «Misericordia» el comandante de caballería Verdugo, que mató a su esposa, la actriz Concha Robles.

Campaña de desinfección

Madrid, 25 a las 17'30.—La «Gaceta» publica una orden de Gobernación disponiendo que por las Autoridades sanitarias del puerto se intensifique la campaña de desinfección, ateniéndose a las reglas que se publican.

Sánchez Dalp

Melilla, 25.—El diputado Sánchez Dalp ha regresado a la Península.

Cañonero a Alhucemas

Melilla, 25.—Ha marchado a Alhucemas el cañonero «Bustamante», en comisión de servicio.

Explosión de una caldera

Huesca, 25.—En el pueblo de Fortuñada ha explotado una caldera de cemento, matando a un obrero e hirviendo a cuatro.

Presos gubernativos libertados

Valencia, 25.—Han sido libertados ocho presos gubernativos. Quedan todavía veinticuatro.

La huelga de Peñarroya

Madrid, 25 a las 20.—El ministro de la Gobernación ha manifestado que el sindicato obrero de Peñarroya ha aceptado la rebaja de jornales, aunque únicamente aquellos superiores a diez pesetas.

La huelga sigue en igual estado.

Convocatoria de un concurso

Madrid, 25 a las 20.—La «Gaceta» publica una R. O. de Gobernación disponiendo la convocatoria de un concurso para proveer todas las inspecciones de aguas minerales, que quedaron vacantes en el concurso de 15 de Marzo del año último.

Una circular acerca de las brigadas eventuales de Sanidad

Madrid, 25 a las 20.—La «Gaceta» inserta una circular disponiendo que en las poblaciones donde los municipios tengan establecido laboratorio u otros servicios sanitarios, serán respetados sin tener que contribuir al sostenimiento de la brigada eventual, sino únicamente en la parte que le corresponda de la cuota aprobada.

La fabricación del chocolate

La «Gaceta» inserta también una R. O. disponiendo que sólo pueda denominarse con la palabra chocolate, aquel producto alimenticio que se acomode totalmente a la definición y condiciones establecidas por R. D. de 19 de Septiembre de 1920, según el cual debe ser el chocolate un compuesto de cacao, desprovisto de cubierta y mezclado con azúcar y con aroma.

El Instituto de Reformas Sociales

Madrid, 26 a las 21'30.—«El Debate» dice que el acuerdo de la Cámara de Comercio de Madrid de abstenerse de nombrar un sustituto en el Instituto de Reformas Sociales porque los vocales natos se inclinan al lado de los vocales socialistas, implica un agravio para el sustituto y para los vocales designados por el Gobierno.

Para contrarrestar esta tendencia publica la opinión de un vocal que dice que los únicos asuntos últimamente tratados por el Instituto en pleno fueron el contrato del trabajo y la sindicación profesional de los obreros sin determinar orientación.

Cree injurioso calificarlos de idealidad fracasada y el suponer a los vocales auxiliares sistemáticamente a favor de los socialistas.

La Reina en el estudio de Benlliure

Madrid, 25 a las 21'30.—S. M. la Reina doña Victoria Eugenia ha visitado el estudio de Benlliure quien está terminando un busto del Rey.

Bibliotecas de Arte y de Historia

Madrid, 25 a las 21'30.—La sociedad de Amigos del Arte ha ofrecido a la Reina para los hospitales militares las bibliotecas de Arte y de Historia para las distracciones de los convalecientes.

Moción del marqués de Villabragima

Madrid, 25 a las 21'30.—La moción del marqués de Villabragima se refiere a los propietarios de las casas para que paguen según quedara incorporada al proyecto del señor Maestro.

Ron Negrita

solo por este mes a 6'50 botella grande

Casa LLOFRIU

Del Extranjero

Italia

¿Tittoni Presidente del Consejo?

Roma 25.—El periódico «El mundo» dice que se están realizando gestiones a fin de lograr la constitución de un Ministerio de conciliación del que formaría parte el señor Tittoni como presidente del Consejo y ministro de Negocios extranjeros.

La crisis—El señor Facta renuncia a formar Gobierno.

Roma 25.—La contestación que dará el Rey al señor Facta que había manifestado que no aceptaría a formar parte de un gabinete si no era al lado de su jefe el señor Giolitti, ha despertado gran interés.

En la Cámara se notaba anoche una efervescencia que parece tener repercusión en el país.

Se considera posible la disolución del Parlamento, pero el Rey y Giolitti se oponen todavía a la adopción de esta medida.

Según los giolittistas se plantea un dilema: o bien hacer las elecciones dentro de breve plazo que no puede ser menor de todos modos de cuatro semanas, o bien fijar una fecha más lejana que rebaje todos los plazos fijados por la Constitución.

Pero cualquiera de estas dos soluciones presenta inconvenientes serios desde el punto de vista internacional.

En el primer caso habría que esperar el resultado del escrutinio y la reunión de la nueva Cámara para fijar de un modo estable las líneas directivas de la política exterior.

En el otro caso se gobernaría sin el Parlamento y se encontraría la oposición ruidosa de los socialistas y de los populares, muy eficaz en la Italia septentrional y en el centro.

Facta formará gobierno

Roma 25.—El Sig. Facta celebró ayer una extensa conferencia con el Rey aceptando la misión de formar Gobierno.

Inglaterra

Lloyd George a Calais

Londres 25.—Lloyd George ha marchado a Calais y a Boulogne, para entrevistarse con M. Poincaré.

Regresará inmediatamente.

El aplazamiento de la Conferencia de Génova

Londres 25.—El corresponsal diplomático del «Daily News» escribe que en suma la Conferencia de Génova aparece

cada vez más temer que ser una discusión sobre Rusia.

Cabe esperar que un progreso marcado salga de las conversaciones preliminares que ayer por la tarde tuvieron en Boulogne los señores Lloyd George y Poincaré.

El corresponsal diplomático del «Morning Post» en Roma dice saber que en los círculos diplomáticos no se piensa que la Conferencia de Génova pueda ahora reunirse antes de Pascua.

La petición de aplazamiento hecha por Francia ha llegado al ministerio de Negocios Italianos; no se contestará a ella hasta después de la constitución de nuevo Gabinete.

Por otra parte, dicen de Génova que es necesario un aplazamiento de quince o veinte días al menos para permitir terminar los preparativos.

Un propósito de George

Londres 25.—Lloyd George se propone que la conferencia de Génova concluya dentro de 10 años, mientras Europa se reconstruye.

La reunión de la conferencia

Paris 25.—Se cree que la conferencia de Génova es imposible reunirla antes del 15 de abril.

Portugal

Declaración ministerial

Lisboa 25.—La declaración ministerial contiene los siguientes extremos:

Reorganización de la guardia nacional republicana y de los servicios de policía. Creación de nuevos impuestos especialmente sobre la renta.

Reorganización miliciana del ejército. Organización judicial y régimen penitenciario.

Revisión de las tarifas aduaneras. Reorganización del ejército y de la marina.

Rusia

El peso de unas locomotoras

Reval 25.—Las locomotoras compradas por Rusia a Alemania resultan demasiado pesadas para la resistencia de las líneas rusas.

Los puentes se hunden bajo el peso de las máquinas.

Lenin y Radek

Riga 25.—Lenin sigue enfermo. Radek apoyado por las izquierdas de los Soviets exige que Rusia participe en la Conferencia preparatoria de la Entente si quisiese asistir a la Conferencia de Génova.

Amenaza de Trotski

Riga 25.—Trotski amenaza con sovietizar Rumanía, Finlandia y Polonia en caso de que la Conferencia de Génova no dé resultado.

Situación crítica

Riga 25.—Falta el combustible necesario para los ferrocarriles rusos en las líneas del Norte, Oeste y Alexandre.

También hay dificultades en la línea Nicolás.

La situación es crítica y ha motivado el nombramiento de Dzerjunsky con el cargo de Director de viveres.

India

Atentado contra el Príncipe de Gales

Delhi 25.—El séquito del Príncipe de Gales mientras paseaba en auto por una carretera fué agredido por un grupo de desconocidos que tirotearon sin tocarles.

Irlanda

Colisiones—Dos muertos

Belfast 25.—En la colisión que hubo ayer resultaron muertos un católico y un protestante.

Collins entermo

Dublin 25.—Collins se encuentra guardando cama.

Padece gripe.

Explosión de una bomba

Dublin 25.—En una población del condado de Armagh estalló una bomba, hiriendo a dos policías.

Se han practicado dos detenciones.

Francia

¿Cuándo se ejecutará a Landré?

Paris 25.—Según públicos e insistentes rumores el reo Landré será ejecutado mañana.

Viaje de Poincaré

Paris 25.—Poincaré ha llegado a Boulogne.

Bulgaria

Las elecciones municipales en Sofía

Sofía 25.—En las elecciones municipales los 19 partidos desplegaron todos sus energías.

Las elecciones finalizaron con una gran victoria del Gobierno Stambolski sobre los grupos unidos por la oposición.

La «Unión Agraria» apoyó al Gobierno.

Este no había tenido nunca una victoria tan decisiva.

Uruguay

Las casas baratas

Montevideo 25.—Se ha reunido la comisión especial designada por el Consejo Nacional de Administración con objeto de estudiar las condiciones en que debe realizarse la proyectada construcción de casas para obreros en La Teja, habiendo emitido su informe en el cual se señalan los medios con que el Gobierno debe contribuir a la realización de aquella obra.

También se hace observar en el referido informe la necesidad de que tan importante proyecto se lleve a la práctica a la mayor brevedad posible, por haberse agudizado en estos últimos tiempos el problema de la vivienda.

Alemania

La extradición de Nicolau

Berlin 25.—El Reichstag ha rechazado una moción de los comunistas, protestando contra la extradición de Nicolau.

Del asesinato de Erzberger

Munich 25.—La policía alemana ha logrado apoderarse del original del despacho dirigido el día 20 de diciembre pasado por Tillessen, asesino de Erzberger, al abogado Adolph Muller, quien estuvo en Budapest los días 18 al 20 de dicho mes. Adolph ha sido detenido.

Contrata de aviadores

Berlin 25.—La casa «Krupp» ha contratado 52 alumnos de la escuela de aviación.

Les enviará a la América del Sur como ingenieros aviadores.

La Conferencia de Génova

El aplazamiento

Roma 25.—En los círculos diplomáticos se dice que la Conferencia de Génova no podrá reunirse antes de Pascua.

La petición de aplazamiento hecha por Francia ha llegado al ministerio de Negocios Italianos no se contestará a ella hasta después de la constitución de nuevo gabinete.

Por otra parte se dice que es necesario un aplazamiento de quince o veinte días lo menos para permitir terminar los preparativos.

¿Se limitará a tratar de Rusia?

Londres 25.—Se acentúa la creencia de que la Conferencia de Génova parece cada vez más tener que ser una discusión sobre Rusia.

Cabe esperar que un progreso marcado salga de las conversaciones preliminares que tendrán en Boulogne los señores Lloyd George y Poincaré.

Noticias de Ibiza

Extraña actitud del Alcalde

Ibiza 25 a las 20.—El Ayuntamiento no pudo celebrar sesión en segunda convocatoria por no haber asistido el Alcalde sin causa justificada.

En consecuencia los concejales tuvieron que retirarse.

El público lo ha comentado mucho.

Los candidatos triunfantes se justifican ante la opinión

«El Resumen» publica íntegro el escrito presentado hoy al Ayuntamiento por los concejales triunfantes en el distrito de la Torre.

En el escrito aludido se desmenuzan los frágiles argumentos que formulaban los coaligados en sus protestas.

Del diario «El Resumen» se agotaron dos ediciones en breves momentos.

El público arrebatada los periódicos de las manos de los vendedores.

Para anular las elecciones

Los romanistas aseguran que esta noche embarcarán para Palma don Ignacio Wallis y don Carlos Roman para influir en la comisión provincial para que anule la elección.

Confían en la influencia de Maura y en el desbarajuste de la política mallorquina.

Nuevo periódico

El próximo miércoles aparecerá el nuevo periódico diario «La Voz», que dirige el periodista don Enrique A. Fajarnés.

E. A. F.

En Berlin (Alemania)

Por precio limitadísimo se vende una casa en punto céntrico con calefacción central, ascensor y agua termofónica, que produce unos 50.000 marcos de renta anual.

Informes: Agencia de Anuncios. Sintax, 16.

DINERO

Desde 10.000 hasta 500.000 pesetas se facilitan sobre fincas rústicas y urbanas, en primera hipoteca.

Razón en esta Agencia de Anuncios. Sintax, 16.

Encargos para Alemania

de toda clase admite Sr. Alemán próximo a salir, regresando a Palma a fines de Marzo.

Island, Jaime II, 84-3°

Necesidad casera

Lo es sin discusión, por su gran economía y excelente resultado, **El Jabón** para lavar ropa de la acreditada marca **El Molino**, por que estando libre de adulteración, conserva en perfecto estado la ropa.

Revista de Prensa

Roberto Castrovido

En un artículo, tan sentido como elocuente, pide Gómez Hidalgo, desde las columnas de «Informaciones», un homenaje para Roberto Castrovido, y dice:

«Castrovido que, con talento para ser ministro afortunado de los reyes, optó por representante perseguido del pueblo, ha sacrificado vida e ilusiones a la causa del periodismo. Año tras año, día tras día, recluso en la redacción, con la pluma sobre las cuartillas, toda su poderosa fuerza intelectual dióla en holocausto a lo que creyó honra y conciencia de la Prensa.

Es pobre... Jamás intentó otro trabajo que éste de nuestra infame profesión. Es, además, uno de los cinco o seis periodistas españoles, no subvencionados por el Estado, el Municipio o el Parlamento, con unos cientos de pesetas mensuales... ¿Cómo ha de arreglárselas para vivir, aun en la austera modestia de sus costumbres, el maravilloso articulista?

Habría, acaso, en su tiempo, gentes tan insípidas como él: unos igualmente inteligentes; otros, tan desinteresados y tan puros; alguno, que le llegue en abnegación. En este nuestro oficio de escribir para los demás, posible es hallar otro tan implacablemente sincero, para no hipotecar a una conveniencia personal la unidad sorprendente de su carácter intangible, mas la coincidencia total de virtudes, como ejemplo para fortalecerse en la convicción y en la conducta, solo en cada momento está en un hombre.

Este hombre, en nuestro momento periodístico, se llama Roberto Castrovido».

Antonio Zozaya le consagra en «La Libertad» una hermosa crónica, en la que dice:

«Los periodistas de todos los bandos deben fijarse bien en lo que representa en la Prensa Roberto Castrovido. No es un secretario; es un educador; no se trata únicamente de premiar un mérito, con ser él excelso, sino de honrar una conducta. ¿Se puede, honradamente, abandonar a su suerte a un hombre, pobre y abrumado por la fatiga y por los años, que no ha percibido sueldo ni merced, a trueque de

dar ejemplo de independencia al periodismo? Ved la pregunta que se hacía meses pasados el noble prócer Sr. Sánchez Dalp, citando como ejemplo a este mismo maestro de la hoja diaria. No; ha llegado el momento de saber si somos capaces de algo más que de devorar entremeses en las hosterías de moda y de pronunciar calurosos brindis. Hay que hacer por Roberto Castrovido algo práctico, que no pueda hacerse jamás sino por quien, como él, no haya percibido sueldo, ni pensión, ni subvención, ni merced oficial alguna, ni intervencido en públicos negocios, para no sentir malos precedentes.

Roberto Castrovido propietario de un hotel

Claro es que, con este modestísimo regalo, no podrá dejar de trabajar, para bien de la literatura y de la educación de las muchedumbres; pero, si está necesitado, aliviará su necesidad, y si no lo está (¡quíralo la suerte!), encontrará en su jardín minúsculo algunas horas de solaz ingenuo. Al cuidar sus flores, se dirá, conmovido:

—Mis compañeros no me oldidaron! ¡Qué buenos son!

Y, por esta vez, dirá la verdad».

De Marín Alcalde, en «La Acción»:

«Castrovido pertenece a aquella generación briosa e inflamada que acudieron los viejos krausistas del siglo pasado.

Tal vez su ideario, estacionado en los antiguos dogmas, se halla rezagado en la evolución intelectual, hartó rápida y tumultuosa en estos últimos años.

Pero, ¡ay! es que los que atrás le dejaron—los viejos republicanos de su generación—han perdido en los zarzales del avance el honrado vellón de su veracidad política.

Castrovido está donde estaba. Por eso conserva su autoridad.

Todavía tiene prosélitos la hombría de bien.

Hombría de bien. Esa es la nota culminante y característica en la vida del exdirector de «El País».

Los días del maestro no han sido jamás mancillados con una acción recusable.

En el periódico, en el agora, en el Parlamento, su verbo ardiente e impetuoso ha vibrado a impulsos de la pasión, y tal vez se ha excedido en el ataque; más siempre le han movido nobles estímulos; jamás buscó el apoyo de las muchedumbres embravecidas, con miras interesadas, ni arrojó la red de su particular provecho en el turbio oleaje de los desmanes populares.

Justicia sencilla y rápida

De «La Acción» reproducimos el siguiente fragmento:

«La circular del fiscal del Supremo, dirigida a los de las Audiencias, es un llamamiento a sus subordinados «para que se imprima la mayor rapidez posible a la tramitación de las causas de acción pública, y más particularmente» si el procedimiento se dirige contra extranjeros». Basta, pues, la atenta lectura de la circular, y aún diríamos mejor de las solas palabras acotadas, para que se venga en deducción de que no sólo se recuerda la rapidez en las causas instruidas contra extranjeros—caso concreto que motiva la queja del embajador británico al ministro de Estado—, sino la de todas las causas en que intervienga el Cuerpo fiscal.

Por eso hemos dicho que requiere el tema singular atención, por la forma en que el fiscal del Supremo lo plantea, por la claridad con que aborda en éste como en otros casos la vieja parálisis.

Más no es sólo la Fiscalía quien ha sentido esas necesidades de reforma de la ley Procesal (con máxima urgencia en cuanto a una especialidad «correcional» concierne, cosa que también se confunde), sino que del propio modo lo han apreciado los Gobiernos, demandando medidas legislativas.

Por no citar más que uno de los innumerables intentos, rememoremos el que con fecha 12 de abril de 1918 suscribió el conde de Romanones siendo ministro de Gracia y Justicia, y desempeñando la subsecretaría don Baldomero Argente. No será recusada la invocación de aquella obra del Gobierno nacional, recibida con aplauso.

El preámbulo del proyecto comenzaba así:

«Sería ocioso encarecer la necesidad de modificar la actual organización judicial y la reforma de los procedimientos civil y criminal.»

No, nadie discute, ni es indiscreción denunciarlo, que no tenemos «justicia sencilla, rápida, ni barata».

¡Rápida y sencilla, sobre todo, necesitamos tenerla!

Lo que sobra y lo que falta

De Hernández Mir:

«Por ahora, ni debemos ir al corazón de Beni-Arós ni se puede pensar seriamente en lo de Alhucemas. Para ambos empeños se requiere preparación, que aún no está hecha; y para la segunda de esas operaciones, sobre todo, hay que atenerse a lo que resulte de la obra que el coronel Castro Girona realiza en Gomara, porque sería una gran locura aventurarse y exponer miles de vidas sin que previamente hayan llegado las tropas de Melilla al lugar del desastre de Julio y las de Tetuán al límite de Bocoya».

El problema actual no es de hombres, sino de material de guerra moderno, que, al cabo de tanto tiempo, aún no existe en nuestros parques de la zona de protectorado. Se engañan de buena fe los que insisten en mantener en Marruecos un ejército numeroso y lesionan de tal manera el interés supremo de la patria, que están derrochando en provisiones de boca lo que se necesita para acumular elementos materiales ofensivos. En ninguna acción hemos luchado con enemigos superior en número, y en muchas de ellas, frente a un millar de fusiles moros, hemos puesto el blanco de ocho a diez mil hombres. Tienen aquéllos en su ventaja el conocimiento del terreno y la aptitud especial para la guerra «sui generis» que hacen; pero no es ofreciendo al ojo experto del tirador masas de hombres como se puede vencer más pronto a esa clase de enemigo, sino imitándole en astucia, utilizando al indígena adicto, que, por dinero, nos puede guiar a los lugares en que sea conveniente entablar lucha; instruyendo al soldado en el tiro, para que el fusil en sus manos se aun arma útil; enseñándole a resguardarse de tal modo que siempre venda cara su vida, y sobre todo, empleando los elementos modernísimos de guerra, para hacer ésta más breve y para economizar al mismo tiempo la sangre generosa que hoy derrochamos en aquel territorio.

En Marruecos, señores del Gobierno, hay falta de hombres inutilizables y hay falta escandalosa de material. Con

veinticinco mil soldados instruidos, con muchos tanques, con lanzabombas, con lanzallamas, con fusiles de repetición, con cañones de fácil transporte para la Infantería, con gases y, en una palabra, con todo lo que constituye la última palabra en el arte de la guerra, ésta se haría breve y no sería tan sangrienta, porque el enemigo, tan pronto como se convenciese de que Allah permitía que le dominásemos en medios de lucha, se allanaría a la voluntad suprema y depondría las armas.

Importa poco que vayamos a Beni-Arós y a Alhucemas en plazo más o menos inmediato; lo que interesa mucho al país, y debe interesar al Gobierno, es que acabe de una vez y para siempre la era de los sacrificios inútiles que diezman a la juventud española.

Con la décima parte de los millones gastados en Marruecos de Julio a la fecha, invertida en material eficiente, la guerra habría concluido hace mucho tiempo.»

Moneda extranjera

Depositara, comprará y venderá Vd. en inmejorables condiciones en Suiza en importantísima Entidad bancaria, reeditar hasta seis por ciento intereses neto sin ningún descuento. Inmejorables referencias en toda España.

INFORMES:

S. Amán, Jaime II, 84-3°

Entrada frente Ca'n Gumbau.

COLEGIO ESPAÑOL

1.ª y 2.ª enseñanza

Comercio, carreras especiales.

Clases diurnas y nocturnas.

Profesores competentes y con título.

Alfarería, 4 (esquina Pl. Quadrado)

Profesora

Se ofrece para clases de 1.ª y 2.ª enseñanza y labores, para ir a domicilio.

Informes: Agencia de Anuncios. Sintax, 16.

INFORMACION GENERAL DE LAS ISLAS

ANDRAITX

Las conferencias de "Andraitx"

«La lliberació devant els pobles», por Don José Enseñat Alemany

A cargo del ilustrado profesor de Historia de la Normal de Baleares don José Enseñat, fué encomendada la última conferencia del ciclo organizado por el semanario «Andraitx».

Dado el prestigio del conferenciante, y con motivo del éxito de su última conferencia dada en Palma, no es de extrañar se viera la sala atestada de público, entre el que abundaban muchas señoras y señoritas.

Empezó el acto con la presentación del conferenciante por don Pedro Ferrer, quien puso de manifiesto las bellas cualidades que adornan al señor Enseñat por las que ha llegado a conquistar un buen nombre como escritor y como orador.

Después tomó la palabra el conferenciante quien desarrolló el tema, que más arriba queda indicado, hablando en nuestra lengua.

Empezó su disertación, dedicando sentidas frases de gratitud al maestro de su infancia don Pedro Pujol y a la labor desinteresada que en pro de la educación llevó a cabo nuestro médico y buen humanista don Pedro Ferrer, en el cual, dijo, está la raíz del entusiasmo, que demuestra una parte de la juventud de hoy, por los problemas de cultura.

Pone de relieve, a continuación, el espíritu de las mujeres de nuestro valle, en su interés por la instrucción popular, siendo ellas, en la presente ocasión, las primeras interesadas en el éxito de estas conferencias.

Con este motivo dedica merecidas frases a los jóvenes asistentes. Dice que los altos atributos humanos tienen como símbolo, nombres de mujeres: Helena, la cultura; Dulcinea, la gloria; Margarita, el pueblo; Iseo, la carne; María, el dolor, y otras.

Como joven, recuerda la imagen contraria; a la luz del sol, la mujer es la rosa; a la luz de la luna, la estrella. Esta hora vespertina, agrega, es la imaculada y misteriosa en que, según dijo el poeta, la rosa se duerme y la estrella despierta: en el fondo late siempre el corazón de una mujer que es eterna como el amor.

Dice que su conferencia ha de consistir en una serie de ideas diversas, aunque con una pequeña traza, a fin de que cada cual considere la que más prefiera.

Habla de lo que constituye la médula de los movimientos renovadores habidos desde fines del siglo XVIII, y de lo que cuanto a la liberación representan las libertades políticas haciendo resaltar la que con éstas ha avanzado el problema de la mujer.

Señala que las ventajas adquiridas mas que como adquisiciones colectivas de momento han de considerarse como camino a seguir, para alcanzar la mayor liberación individual posible. Los contemporáneos han recibido de las inmediatas generaciones precedentes las afirmaciones y hechos base de

la trayectoria a seguir por el siglo XX: negar o reformar las costumbres, base de la vida feudal, por los principios, y descomponer éstos en una serie de derechos y deberes que fluyen del pueblo al individuo.

Hace observar que la política buscada sin una raíz profunda resulta superficial y lleva a menudo al desengaño.

Dice, que el ser humano halla en lo más recóndito de su ser siempre, un ansia indefinible de bien, de perfección y felicidad.

Dice que toda la vida eficaz consiste en una lucha del individuo, continúa, por liberarse a sí mismo y liberar a los demás.

Observa también que la liberación no ha dejado de existir relativamente, en la antigüedad gozaba de predicamento entre los ciudadanos libres en los tiempos medios, la liberación era una facultad nobiliaria y en los modernos, ha sido burguesa.

Dice que el fondo societario de la preguerra es también de liberación.

Es una candide proclamar la intervención del Estado y el socialismo reformista como contrari al individualismo; pes, precisamente no tratan sino de liberar al individuo de privilegios tradicionales, intentando concederle lo que realmente produce.

Pero es una utopía intentar una liberación colectiva sin orientar antes una verdadera obra personal, añadiendo que esa liberación no se alcanza con ningún movimiento espontáneo y preparado sino con la paciencia de muchos lustros.

Afirma la necesidad de la cultura amplia e indefinida, diciendo que esta no puede rebajarse a hacerse populachera.

Habla de alguna de sus raíces, señalando principalmente, el amor a la naturaleza, la contemplación y la acción.

Respecto a la naturaleza evidencia la envidiable situación del valle de Andraitx describiendo la visión de su paisaje y el sentido que en él se observa, en cada uno de sus diversos sectores panorámicos, haciendo resaltar su insuperable belleza.

Dice que la naturaleza en los pueblos como Andraitx, puede ser el sustitutivo de las visiones artísticas que son las que complementan la contemplación.

En este punto exalta la necesidad que tiene el hombre de ser contemplativo, haciendo algunas imágenes oportunas.

Lamenta la dificultad que en las poblaciones pequeñas hay para despertar la afición al arte.

Los contempladores, añade, si no son artistas porque no saben interpretar en una obra sus visiones, son felices como ellos por que como ellos las sienten.

Habla de la acción, y como contraste, del aburrimiento, observando que el juego tiene como característica primera, más que un efec-

to moral, vicio frente a la virtud, ser un sustitutivo de otras actividades.

Señala la necesidad continua que tenemos de sacudirnos el ocio.

Todo esto, dice, ha de buscarse en la escuela.

La raíz de la acción no es la preparación para una disciplina, ni para una profesión.

Señala los errores en que afirmación semejante da lugar sobre todo para los emigrantes tan numerosos en esta villa.

Preparar para la vida es despertar una gran pasión, un gran entusiasmo amplio, para todos los problemas amplios de la humanidad.

Dice que en Norteamérica mismo en que tanto parece abundar el practicismo, la educación y moral, han tomado ya esta dirección.

Con este motivo habla de lo mucho que puede hacer, en este sentido, la Escuela Graduada, haciendo su panerigo y poniendo de relieve las características de su obra.

Termina haciendo un gran elogio del espíritu de Andraitx, modalidad especialísima, en el alma colectiva de Mallorca.

Al terminar su brillante discurso, el numeroso auditorio que ya había dado muestras de aprobación en los principales párrafos, premió al ilustrado conferenciante con una estruendosa ovación.

Acto seguido se levantó don Pedro Ferrer dando por terminado el ciclo de conferencias organizado por dicho periódico y pidiendo un aplauso para el que ha sido el alma de las mismas, don Lamberto Juncosa, haciendo votos para que el pueblo de Andraitx saque el mayor provecho de esas semillas que tan prodigamente han venido esparciendo los que han tomado parte en el ciclo de conferencias.

El público salió muy satisfecho de la agradable velada cultural.

Mahón

A medida que se acerca el día señalado para la celebración de la cabalgata organizada por el Casino «La Unión» con objeto de recaudar fondos con destino a los Establecimientos provinciales de Beneficencia y a favor de los soldados de mar y tierra de nuestro Ejército de operaciones en Africa, cunde el entusiasmo y la animación que son nuncio de que la fiesta carnavalesca alcanzará esplendoroso éxito.

En la cabalgata figurarán numerosas carrozas y autos adornados además de varios jinetes.

Recorrerá la cabalgata las principales calles de esta población marchando a la Esplanada donde se celebrará un desfile y luego recorrerá el resto de itinerario, disolviéndose frente al Teatro Principal, en el que se celebrará un animado baile al que quedan invitados todos los socios y familias del Casino «La Unión» y los que tomen parte en la cabalgata.

—Con motivo de celebrarse el 1.º de Marzo

Automovilistas

Somos especialistas en Reparaciones de Neumáticos y Cámaras

Nuestra larga práctica es la mejor garantía.

Riera y Guerrero

Riera, 22 y 28 :- PALMA

TALLERES CIALONESA, S. A.

Aragón, 138-bis — BARCELONA

Fabricación de Material Eléctrico — Voltímetros, Amperímetros, Interruptores, etc. — Instalaciones completas de Centrales y Poblaciones — Especialidad en la reparación rápida de motores, alternadores, y transformadores y garantizamos el buen funcionamiento de nuestros trabajos y la fecha de entrega.

El próximo el quincuagésimo aniversario de la fundación de «El Bien Público» el número que se edite en dicho día será extraordinario e ilustrado, tirado sobre magnífico papel couché y honrando la primera página un retrato de S. M. el Rey Don Alfonso XIII y el Príncipe de Asturias.

En dicho número extraordinario figurarán valiosos escritos de distinguidas personalidades y cultos escritores y constituirá una bella página literaria.

Ibiza

Se ha desencadenado sobre esta población una fuerte tormenta de lluvia y granizo, acompañada de truenos y relámpagos.

Por las noticias que se tienen hasta la fecha, no se sabe los daños que haya podido ocasionar el pedrisco en los campos.

—Ha ascendido a oficial primero el Torreiro de Faros de «Covas Blancas» (San Antonio) don Francisco Grimal, a cuyo señor se le destina al Faro de Formentera.

Y el que presta los servicios en este último don Blas Perelló Bonet, pasa al primero.

—Ha sido trasladado a Madrid el Auxiliar de Intendencia don Pedro Salcedo.

—Se encuentra bastante restablecido del catarro gripal que le había retenido unos días en cama el Secretario del Juzgado de 1.ª Instancia don Vicente Juan.

—Han embarcado para Palma los siguientes pasajeros: don Vicente Abat, don Francisco Mari, don Juan Serra, don Pedro Torres, don Juan Serra, don Catalina Guasch, doña Mercedes Benítez, doña Francisca Riutort y doña Margarita Vidal.

—Ha salido para Valencia don Antonio Palerm.

—Se encuentran enfermos de la epidemia reinante los funcionarios de Telégrafos don José Zornoza y don Manuel Verdera.

—Se encuentra guardando cama a consecuencia de la enfermedad gripal la señora esposa del redactor militar del periódico «La Voz de Ibiza» don Manuel Gimenez.

—Se halla completamente mejorado de la gripe, don José Tarrés Palau, redactor de «La Voz de Ibiza».

MERCANTILES

MERCADO DE BARCELONA

(Información especial para EL DIA)

Los precios acusan extraordinaria firmeza, habiéndose consolidado los últimos aumentos que consignábamos en anteriores reseñas.

Las cotizaciones de los azúcares peninsulares han experimentado nueva alza, debido a la escasez de arribos de procedencia exótica.

Todo hace suponer que el alza no está todavía contenida.

También han aumentado los precios de los algodones en rama después de haber predominado durante largo tiempo la tendencia bajista.

La corriente de alza afecta asimismo a los aceites de todas clases y a los vinos de cierta graduación, especialmente tintos y rosados.

Parece que del exterior empieza a iniciarse la demanda y el negocio tiende, por lo tanto, a recobrar su actividad acostumbrada.

Estacionados los precios de los granos y legumbres, con excepción de las habichuelas que en sus clases más corrientes acusan un ligero descenso.

Las carbones minerales, cáñamos maderas y otras primeras materias, presentan cotizaciones muy firmes, con tendencia al alza.

ACEITES.—Mercado encalmado.

Cotizanse:

De oliva.—Andaluz corriente bueno a 195.

Tortosa finos a 243'47.

Aragón de 265'20 a 286'95.

Todo ptas. los 100 kgs.

De orujo.—De color verde primera de 104'35 a 108'70.

Amarillo primera de 117'39 a 121'74.

Id. segunda de 108'70 a 113'05.

Todo ptas. los 100 kgs. sin envase.

De coco.—Blanco a 160.

Cochin a 200.

Palma a 200.

Cacahuete a 190.

Todo ptas. los 100 kgs. con envase.

De linaza.—Crudo a 185.

Cocido a 193.

Incoloro a 215.

Todo ptas. los 100 kgs.

En cajas 2 ptas. más por 100 kgs.

ALCOHOLES.—Precios flojos.

Cotizanse:

Rectificados industriales 96/97º de 230 a 232.

Vinicos de 96/97º de 225 a 230.

Destilados 95/96º de 205 a 207.

Desnaturalizados 88/90º de 155 a 160.

Aguardientes de caña de 200 a 205.

Todo ptas. el hectólitro sin envase.

ALBAYALDE.—Asturiano puro en barriles a 155.

Minio a 135.

Todo ptas. los 100 kgs.

ALGODONES.—Llegaron 5.133 balas.

Se han expedido al consumo 7.425 siendo el «stock» en plaza de 143'528 balas.

El «fully good midling» cerró a 149 pesetas los 10 kilos o sea con aumento de 5 pesetas con relación al precio de la semana anterior.

ALGARROBAS.—Vinaroz nuevas de 20'83 a 22'03.

Rojas a 20'23.

Mallorca a 18'45.

Ibiza a 17'85.

Tarragona a 20'83.

Valencia a 20'83.

Chipre a 23'80.

Todo ptas. los 100 kgs.

ARROCES.—Bomba de 100 a 195.

Bemiloch de 66 a 75.

Todo ptas. los 100 kilos.

ARVEJONES.—Navarra a 70.

Benicarló de 58 a 60 ptas. los 100 kgs.

Sevilla redondos a 65 ptas. el hectólitro.

AVENA.—Cotizase:

Extremadura de 39 a 40.

Mancha de 38'50 a 42.

Argentina febrero a 26'07 caf. granel.

Túnez de 36'50 a 37.

Todo ptas. los 100 kgs.

AZUCARES.—Siguen los precios de alza.

Cotizanse:

Refinados.—Pilé a 190.

Pilón a 202.

Plaqueta a 201.

Cortadillo primera a 207.

Id. Estrella a 199.

Id. segunda a 187.

Blancos peninsulares a 155.

Todo ptas. los 100 kgs.

AJOS.—Villafranca de 12 a 30 pesetas según tamaño.

Bañolas de 22 a 48 id. id.

Todo por docena de ristas.

ALMENDRAS.—Los almancenistas cotizan:

Mallorca corriente a 410.

Escogida a 435.

Esperanza primera Tarragona a 445.

Común a 410.

Mollar en cáscara a 195.

Todo ptas. los 100 kgs.

AVELLANAS.—Negreta a 140.

Cribada a 130.

Corriente a 115.

Todo ptas. los 100 kgs.

AZAFRAN.—Pocas existencias.

De nueva cosecha:

Motilla a 260.

Mancha de 248 a 250; según clase.

Aragón Río a 225.

Sierra a 200.

Todo ptas. el kilo.

BACALAO.—Venta encalmada.

Cotizase:

Islandia de 98 a 100 ptas. los 40 kilos el de primera clase y a 96 el de segunda;

libro primera de 103 a 104; y el de segunda a 100.

CARBONES MINERALES.—Los fletes de Inglaterra irregulares, y los carbones se han movido en alza fuerte.

Con Asturias persiste la escasez de negocio por ser muy elevados los precios.

En plaza se cotizan:

Inglés.—Cardiff primera a 80.

Segundas a 78.

Id. con 15 por 100 de menudos a 75.

Quisantes de Cardiff a 75.

Fragua Rhonda, a 100.

Antracita cobbles a 175.

Boars a 150.

Llama a 85.

Newcastle de 70 a 72.

Coke Caresfield Bechive, a 120.

Foundry Palent a 110.

Asturianos. Galleta a 82.

Granza a 70.

Menudo a 62.

Todos ptas. los 1000 kilos sobre carro muelle precios sin descuento.

CEBADA.—Comarca de 38 a 40.

Danubio disponible de 34 a 35.

Marruecos y Túnez de 33 a 35.

Todo ptas. los 100 kgs.

CACAOS.—Precios firmes.

Se cotizan:

Suayaquil arriba superior, nuevo cosecha a 3'95.

Caracas clase superior a 5'95.

Id. corriente a 4'60.

Fernando Póo a 3'35.

Id. primera a 3'20.

Corriente a 3'10.

Bajo a 2'90.

Todo ptas. el kilo.

CAFES.—El mercado acusa gran firmeza.

Cotizanse:

Caracollito Puerto Rico a 625.

Puerto Rico Yauco, de 595 a 610.

Idem Hacienda a 585.

Caracas a 565.

Colombia a 525.

Puerto Cabello a 450.

Santos de 445 a 460.

Todo ptas. los 100 kgs.

CORCHO.—Plancha espesor 2 cm. primera 50 ptas. quintal.

Idem id. segunda a 25 id.

Idem id. tercera 15 id.

Plancha espesor 4 cm. primera a 70 pesetas quintal.

Idem id. segunda a 50 id.

Idem in. tercera a 25 id.

CONSERVAS DE FRUTAS.—Melocotones al natural 24 latas de litro, 48 pesetas.

Peras finas al natural, 5. Latas de 12 cm. a 55 pesetas.

Mermelada de naranja, melocotón, tomate, albaricoque y manzana.

Lata a 1'00 pesetas.

DESPUÉS.—Cotizanse:

Salvado, a 5.

Salvadillo, de 5'35 a 6'42.

Menudillo, de 5 a 6'07.

Todo pesetas los 100 kilos.

FORRAJES.—Alfalfa de Urgel, primera a 30'50.

Id. segunda, 27'50.

Paja de Urgel, primera 13'50.

Corta de Aragón, a 12'25.

Para embalaje, 12'75.

Para relleno de jergón a 10'35.

Todo pesetas por 100 kilos estación Barcelona.

GARBANZOS.—Andalucía blancos de 45 a 90.

Pelones, de 46 a 90.

Alfarnates, de 96 a 110.

Morunos núm. 29, de 60 a 62.

Núm. 28, de 48 a 50.

Núm. 27, de 40 a 42 pesetas.

Todo los 100 kilos.

HABAS.—Extremadura, de 53 a 57.

Marruecos, de 49 a 50.

Mahón, a 68.

Todo pesetas los 100 kilos.

TRES BUENOS CONSEJOS PARA LAS SEÑORAS

La baratura de un jabón consiste en su adulteración, cuanto más barato, mayor cantidad de impurezas contiene y por esta razón su desgaste es más rápido.

El jabón de la acreditada marca **EL MOLINO** no contiene adulteración y por ser puro, limpia más y su desgaste es menos.

En cualquier establecimiento conseguireis pequeñas pastillas para que podais hacer una sola prueba y pronto quedareis convencidas de que el jabón marca **MOLINO** es el más barato.

“Ca ses Gomes”

San Miguel, 111 y Muntaner, 1 y 3 .∴ (frente Plaza Olivar)

ÚNICA CASA EN BALEARES
que venderá todos los artículos
∴ de fabricación propia y a ∴
PRECIOS DE TODA COMPETENCIA

INAUGURACIÓN
MUY EN BREVE

SIFILIS ROOB LAMBER

El ROOB DEPURATIVO LAMBER, inmejorable reconstituyente, anti-sifilítico y refrescante de la sangre, cura completa y radicalmente la sífilis y todas sus consecuencias. Impotencias, dolores de los huesos, adenitis glandulares, manchas de la piel, pérdidas seminales, polluciones, espermatorrea, herpetismo, albuminuria, escrófulas, linfatismo, linfodemonia, esterilidad, neurastenia, etc. Un frasco de Roob depurativo Lamber con la debida instrucción, 3'25 pesetas.

VENEREO CONFITES LAMBER

Los CONFITES LAMBER dan a las vías génito urinarias el estado normal, evitando el uso de las peligrosísimas candelillas; quitan y calman instantáneamente el escozor y la frecuencia de orinar, los únicos que curan radicalmente las estrecheces uretrales, prostatitis, uretritis, cistitis, catarros de la vejiga, cálculos, incontinencia de orina, flujos blancos de las mujeres, blenorragia (gota militar), etc. Una caja de Confites Lamber con la debida instrucción, 4'25 pesetas.

Para correspondencia y consultas gratuitas también por cartas, que se contestarán seguidamente y con reserva, dirigirse:

Medicamentos Lamber. Calle de Claris, 56. - BARCELONA.

DEPOSITARIO Y VENTA EN PALMA DE MALLORCA

Centro Farmacéutico: Marina, 34 y 36 y en todas las Farmacias de la Isla

AVISO

Se participa al público que el Garage de la calle de San Jaime 23, se ha trasladado a la Plaza de la Libertad (Paseo del Borne) frente a la Glorieta.

AUTOS DE ALQUILER.

Se vende

Carreton grande y otro pequeño con su borriquita. Todo muy bien presentado. Informes: S. Miguel, 31 entresuelo.

LICORES

Aperitivo palo resolis
Anís virgen

ANTONIO PUIG - Sansellas

Se vende

Máquina de escribir Norteamericana, nueva, pueden hacerse tres escritos de una sola vez, con elegante estuche para viaje y catálogo de enseñanza.
Por ser de último modelo tiene cinta de dos colores; con triple movimiento de palanca; escape de rueda; tecla de retroceso; nueva cremallera móvil; cambio de cinta por medio de botón; menos peso y apoyo del papel con escala y muy barata.
agüede versee calle Hostal, 3-2.º

VENDEDORES

compre

CHICLETS

y ganarán dinero

Se venden baratas

Unas medias botas de Charol con fuelles.
Razón: Casa anunciadora. Sintax, 16.

Se vende

En buenas condiciones, caballo, guarnición y carreton de cuatro asientos.
Herrería, 52-1.º

Joven

Instruido en el ramo de contabilidad, mecanografía y correspondencia desea colocación en oficina o en comisiones.
Informes: Agencia Anuncios, Sintax, 16.

Galera

Se vende de cuatro asientos, por limitado precio.
Informarán: Estanco, 21, de doce y media a cuatro tarde.

Horno

De pan cocer se alquila, Calle Garau-Molinar de Levante.
Razón: Horno de Rollet, Calle Alfonso XIII. Terreno.

Se vende

Una finca situada en el término de Palma, compuesta de pinar y algarrobos. Expresamente para caza.
Razón: Agencia de Anuncios, Sintax, 16.

CEMENTO

SUPERIOR CALIDAD, GARANTIZADO

Precios económicos Servicio a domicilio
Infanta Isabel, 17 - PALMA

La CASA de las GOMAS

ES LA

Casa Codina

Calle Unión, 8 - Palma



Navigazione Generale Italiana

Società riunite Florio Rubattino-Lloyd Italiano

SALIDAS DE BARCELONA

Servicio el más rápido entre Barcelona y Buenos Aires

El 10 de marzo saldrá de Barcelona directo para Montevideo y Buenos Aires, el grandioso y magnífico trasatlántico

RE VITTORIO

Admitiendo pasajeros de clase de lujo, y 1.º, 2.º y 3.º clases.
El antedicho vapor tiene instalados con exuberante lujo y confort todos sus departamentos. Cámaras exclusivas y demás cabinas para pasajeros. Cuenta con amplios y espaciosos salones de música, lectura, fumar, jardín invierno, telegrafía Marconi y dotado de todos los adelantos modernos.

Para informes, pasaje y carga dirigirse a

ITALIA AMERICANA Sociedad de Empresas Marítimas

Agente en Palma, M. ORDINAS - Libertad, 17.

Persona

De edad y responsabilidad del Comercio, desea colocación.
Razón: Calle Diez, número 1-Sta. Catalina.

Se ofrece

Hombre de media edad para portero, servicios internos o cosa análoga en importante fábrica, almacén o sociedad, para todo el día.
Buenos informes y fianza si se extra.
Informes: Agencia de Anuncios, Sintax, 16.

Piano Chasaigne

cruzado, se vende.
Informes: Agencia de Anuncios, Sintax, 16.

Muchacho

Se necesita para recadero en los Talleres Electro-Mecánicos de la Plaza Juanot Colóm, 17.

Casa amueblada

Para matrimonio solo, para todo el año, se desea. Preferible esté situada en el Terreno o Porto-Pl.
Para ofertas personales o por escrito, a Juan Rubió-Hotel Alhambra. De 7 a 8 tarde.

Practicante

Se precisa en la Farmacia de la Señora Viuda de Ignacio Forteza, Bolsería 1, Cereiros 2.

Máquina "Singer"

Casi nueva, bobina central, vendo barato.
-Cestos, 16.

Nodriza

Desea criatura para lactar en su casa. Leche de diez días.
Razón: Herrería, 90.

Criada

Se desea con buena referencia, para el servicio de una casa en Palma.
Informes: Agencia de Anuncios, Sintax, 16.

PALOS para árboles jóvenes. En la Aserradora Martín, los hay a cuarenta céntimos uno. Calle noveintitres, (travesía Anselmo Clavé a Alejandro Rosselló).

ALCUDIA

SERVICIO DE AUTOMÓVILES

que rige todos los días excepto los domingos.

Salida de Alcudia - 6 mañana

Id. Inca 3'30 tarde

A la ida y vuelta enlaza con los trenes de Palma.

Viajes especiales a precios convencionales y económicos.

El DIA publica diariamente 8 páginas

Automovilistas

Lámparas de todos voltajes e Intensidades y material Eléctrico para instalaciones eléctricas en Automóviles, lo encontrarán en la casa A. Mairata, igualmente vendo una dinamo en derivación 4 amperes 125 volts 2.000 R propio para lumbrar una fábrica.
San Miguel 83.-Palma.

Aceite filtrado a 2'00 ptas. litro

Santo Domingo, 3 y 5.

Géneros de punto

Para medias y calcetines diríjense al fabricante José Siver, Huertas, 31 Peñanitz.

LEGIA

MARCA

LA ESTRELLA

es la mejor.

Pídase en Colmados y Droguerías.

Nodriza

Leche de cuatro meses, desecaría criatura para lactar en su casa, que la tiene en Con-sell.

Dirigirse al Corresponsal de «El Día».

ULTIMAS NOTICIAS

Política

Romanones al campo

Madrid 25 a las 2'30.—El Conde de Romanones ha marchado a una finca de las inmediaciones de Toledo.

Futura interpelación

Madrid 26 a las 2'30.—El señor Zulueta tratará en una interpelación de las negociaciones comerciales con Francia para convencer al Gobierno que estimule el consumo interior, uno de los medios de dar vino a los soldados de Africa como se hacía en la gran guerra.

Fallecimiento

Madrid 26 a las 2'30.—Ha fallecido el senador y diputado don Javier Gomez de la Serna, padre del escritor del mismo apellido.

Los conservadores y los proyectos de Cambó

Madrid 26 a las 3.—Los conservadores piden que se les respeten los puestos en las comisiones permanentes si después han de pedirles votos.

Los conservadores votarán los proyectos de Cambó siempre que se justifique plenamente su necesidad, castigándose duramente los gastos y comenzando los sacrificios que se exigen al contribuyente.

Los arreglos sociales

Madrid 26 a las 3.—El senador señor Fabie se propone preguntar al Gobierno el estado de las negociaciones para concertar los arreglos sociales.

Cotizaciones

de Bolsa

Madrid 25 a las 22'00

Interior contado.	68'55
Id. fin de mes.	00'00
Id. nuevo.	00'00
Amortizable 5 p8.	93'50
Amortizable 4 p8.	86'00
Acciones Banco de España.	532'00
Compañía Arrendataria Tabacos.	285'50
Exterior.	84'45
Franco.	56'20
Libras.	27'70
Sociedad General Azúcar.	00'00
Río de la Plata.	00'00
Duro Felguera.	00'00
Acciones Tranvías Madrid.	00'00
Belgas.	00'00
Cédulas hipotecarias.	90'00
Interior nuevo.	68'55
Bonos del Tesoro.	102'65

Barcelona 25 a las 22'00

Nortes.	60'15
Allcantes.	58'90
Andaluces.	47'50
Orenses.	00'00
Franco.	56'50
Libras.	27'67
Dollars.	6'28
Liras.	31'85
Marcos.	0'00
Franco Suizos.	123'50
Coronas.	0'25
Franco Belgas.	54'00
Interior.	00'00
Exterior.	00'00
Amortizable 1900.	00'00
Amortizable 1917.	00'00
Coloniales.	00'00
Docks.	00'00
Cáceres.	00'00
Id. Acciones.	0'00
Argentinas.	2'25

Lo que dice

"La Epoca,"

Acerca del partido conservador y de la sindicación forzosa

Madrid 26 a las 2'30.—«La Epoca» dice que el partido conservador no siente preocupación alguna a pesar de las tendencias que se observan acerca de la sindicación profesional.

Añade que, si esta es verdaderamente obrera y profesional puede ser un instrumento de mejora para el proletariado y un cauce de pacificación social.

El Sindicato tiembla cuando se sale a las reivindicaciones obreras que atienden a la política; todo ello es manejado por los agitadores de profesión, que coaccionan a los obreros.

Con una escrupulosa observancia de la ley de asociaciones se conseguirá algo, pero se siente la necesidad de otra ley que, además de la sindicación profesional, regule el contrato de trabajo.

En la proyectada sindicación profesio-

nal se organizarían comites paritarios, sobre las cuales podrían basarse las Juntas Locales de Reformas Sociales, para los soportes de la sindicación profesional.

Del asesinato de Dato

Actuaciones judiciales

Madrid 25, a las 21'30.—El Juzgado ha continuado las actuaciones en el asunto del asesinato del señor Dato.

Ha interrogado a Nicolau y a la «rubia» preparando la diligencia del reconocimiento.

Pedro Mateu se ha negado a las entrevistas solicitadas.

Lo que dice el juez señor Escalera

Madrid 26, a las 2'30.—El juez señor Escalera ha interrogado a la «rubia».

Al salir estaba satisfecho, pero se negó a hablar; solo dijo estas frases:

—Para no probar las cosas es mejor no hacerlas. Cuando todo está claro nada hay que aclarar.

Añadió que, a pesar de su sanción y de ser mañana domingo, actuará durante el día.

Para la captura del asesino de Dato

Madrid 26, a las 3.—Las 50.000 pesetas ofrecidas por la «Gran Peña» al individuo que facilitará la detención de los asesinos de Dato han quedado en depósito junto con otras cantidades ofrecidas con igual fin, y que no se han adjudicado.

Noticias

generales

Detenida por segunda vez

Madrid, 26 a las 2'30.—La amante del asesino del contratista Lobo, libertada ayer, ha vuelto a ser detenida.

Niega conocer los propósitos del matador.

Está casada y separada de su marido el cual está en América.

Pasó el día con su amante, conviniendo en buscar un pisito.

Después de la declaración el juez pasó a la cárcel para interrogar al asesino.

Un niño muerto por un auto

Madrid, 26 a las 2'30.—Un «auto» guiado por el hijo de Melquiades Alvarez ha matado a un niño de 8 años llamado José Tabernas, hijo de un obrero marmolista.

De Barcelona

Nota del Decano del Colegio Notarial

Barcelona 25 a las 21'30.—El Decano de los Notarios ha publicado una nota diciendo que no podrá recibir mañana a las Comisiones que irían a visitarle y a felicitarle, pero que renuncia al puesto del Tribunal de Notarios, porque la presencia en Barcelona de su superior jerárquico el Ministro, le impone una actitud de corrección sin desvirtuar la mentada renuncia.

La llegada de Francos Rodríguez.—Programa de la visita

Barcelona 25 a las 21'30.—El lunes llegará a esta el señor Francos Rodríguez.

La Asociación de la Prensa le dará un banquete.

Después se inaugurará la Biblioteca de la Asociación.

Visitará las casas baratas para periodistas.

También asistirá al Tribunal de los niños.

Las corporaciones jurídicas

Barcelona 25 a las 21'30.—Las Corporaciones jurídicas han desmentido que se propongan visitar al Ministro.

Crean que en estas cuestiones elementales basta indicar la gravedad de las mismas, como lo hizo el Presidente de la Academia de Jurisprudencia, visitando al Ministro en Madrid.

Festival en el Palau de la Música Catalana

Barcelona 26 a las 2'30.—Mañana se celebrará misa y comunión en Santa Ana y por la tarde habrá festival en el Palau de la Música Catalana.

Reunión pro teatro

Barcelona 26 a las 2'30.—Anoche se

El hecho ocurrió junto a la Puerta de Alcalá.

La recaudación de Hacienda

Madrid, 26 a las 3.—Durante Enero último la recaudación de Hacienda ha ascendido a 188.311.691 pesetas, alza 57 millones 295.054 pesetas sobre Enero de 1920.

En los diez meses de Abril a Enero los ingresos han ascendido a 1.772.745.685 pesetas aumentando 261.371.762 sobre el año anterior.

Acusan alza: los ingresos sobre territorial, industrial, utilidades, cédulas, aduanas, alcoholes, azúcares, transportes, alumbrado, tabaco, loterías y cobres.

Acusan baja: los derechos reales, minas, consumos y propiedades.

Causa por asesinato de un niño.—El acusado es condenado a la pena capital

Madrid, 23 a las 3.—Se ha celebrado la vista de la causa instruida contra Pablo Arcos, acusado de haber asesinado a un hijo suyo de 3 años.

El veredicto del Jurado ha sido de culpabilidad para Arcos y de inculpabilidad para su amante Encarnación Díaz, a quien se acusaba de ser la inductora del crimen.

El Tribunal de Derecho ha condenado a la pena capital a Pablo, absolviendo a Encarnación.

Políticos a Barcelona

Madrid, 26 a las 3.—Han marchado a Barcelona el Marqués de Alhucemas, Francos Rodríguez y su secretario.

El presupuesto de Guerra

Madrid 26 a las 3.—El presupuesto de Guerra se eleva a mil pesetas.

Los periódicos reproducen la disposición concediendo retiros pasando a superior categoría.

Cierva espera que se obtendrá una importante reducción.

Discusión del presupuesto del Ayuntamiento

Madrid 26 a las 3.—En el Ayuntamiento se ha comenzado a discutir el presupuesto.

Este asciende a 50 millones y medio de pesetas.

El obispo de Madrid y la comisión pro-niños rusos

Madrid 26 a las 3.—El obispo de Madrid señor Alcalá dirigió una carta a la Comisión que se cuida de recaudar fondos para los niños rusos anunciando su separación de la comisión y dimitiendo el puesto que tenía en ella.

celebró en el Ateneo una reunión pro teatro lírico catalán.

Se leyó una carta del actor Berges anunciando que está contratado en el teatro «Tivoli» para comenzar la temporada lírica catalana en Septiembre.

La exportación de objetos artísticos

Barcelona 26 a las 2'30.—El señor Falch Torres, director del «Museo Municipal» publica un artículo en «La Veu de Catalunya» celebrando el gravamen del cien por cien sobre la exportación de objetos artísticos.

Fiesta

Barcelona 26 a las 2'30.—Mañana se celebrará la fiesta de los «Pomsells de la Joventut», celebrando reunirse 400 agrupaciones de todo Catalunya.

La Escuadra inglesa en Barcelona

Visita a la Mancomunidad

Barcelona 25 a las 21'30.—El Almirante y los oficiales de la Escuadra acompañados del Cónsul inglés han visitado la Mancomunidad.

Fueron recibidos en la escalera gótica por el Presidente de la Mancomunidad señor Puig y Cadafalch y varios diputados.

Se organizó la comitiva la cual visitó las dependencias del histórico edificio comenzando por el patio de las Naranjas.

Al llegar al «Institut dels Estudis Catalans», enseñáronles los tesoros bibliográficos de la biblioteca de Cataluña espe-

FACTORY of CAOUTCHOUC and ASBESTOS ARTICLES

MEDINA & C.º Ltda.

Firts and Unic Factory in the Balearics. Speciality in appointments for the Royal and merchant navies. Sheets «MOORIT» for joining steam pipes. Caoutchouc pipes in all desirable sizes.

ORDERS: Ronda Poniente (Santa Catalina) Teléfono 10 - PALMA

Regalo-Caramelos

al público, incluso máscaras, que sea comprador de los MUY BUENOS que vende el

Colmado Moderno (Frente a la Diputación)

Pintores y empapeladores

Se vende papel de periódicos, a peso. Informes: Talleres de EL DIA Danús, 2 y Santacilia, 3 :-: PALMA

cialmente la colección de libros cervantinos regalo de Bonsoms.

Se sirvió un «lunch» brindando el señor Puig y Cadafalch en catalán por el Emperador británico que sabe unir con los lazos de la libertad, a los pueblos más diversos y después por los bnques de la Escuadra y por el Almirante.

Este contestó en inglés brindando por el Rey y por España.

Añadió que conocía, amaba y comprendía las modalidades de los pueblos del Imperio británico.

Dijo que conocía las aspiraciones de Cataluña, deseando que las obtuviera dentro del ambiente de cordialidad.

Ambos fueron aplaudidos.

La banda de la Casa de Caridad tocó en el patio el himno inglés a la entrada y salida de los marinos.

El presidente y los diputados despidieron a éstos al pié de la escalera.

Asuntos de Baleares

Títulos de Bachiller

Barcelona 26 a las 2'30.—La Universidad de Barcelona ha expedido los siguientes títulos de bachiller cursados en el Instituto de Baleares.

A favor de doña Antonia Vidal, don Francisco Ballester, don Bartolomé Florest, doña Natividad Antelm y don Juan Alemany.

Del extranjero La ejecución de Landrú

Paris 26.—Hoy ha sido ejecutado Landrú.

Este salió serenamente de su celda.

Al llegar al patio se despidió afectuosamente de su abogado defensor señor Moro de Gaffieri.

Subió al cadalso sin vacilación.

El silencio de la multitud emocionada permitió oír el ruido de las cuchillas de la guillotina al caer cercenando el cuello.

Después de la ejecución el señor Moro Gaffieri decía que nunca vió un caso de tanta serenidad.

Todos los que presenciaron el acto y siguieron el proceso reconocen que Landrú no perdió nunca su habitual serenidad.

Siempre hizo protestas de inocencia.

Más detalles.—La pasmosa serenidad del reo

Versalles 26.—A las tres de la madrugada las autoridades se dirigieron a la cárcel para ejecutar a Landrú.

Los guardias impedían que el público se acercara al lugar de la ejecución.

El gentío, a pesar de lo intempestivo de la hora, fué enorme.

El fiscal sustituto despertó a Landrú que había pasado una noche muy agitada.

Landrú al ser despertado le dijo al inoportuno fiscal:

—No tengo el gusto de conocerle.

Y se volvió del otro lado. Cuando le exhortó para que tuviese valor, contestó:

—Cuando se es inocente no se necesita valor.

Se hizo una minuciosa «toilette».

Dijo al defensor:

—Siento haberle dado a defender una causa tan mala.

Cuando el fiscal le preguntó si quería manifestar algo, dijo:

—Me sorprende esta pregunta, pues casi ya no soy del mundo de los vivos.

Señalando a los verdugos, dijo después.

—Dispéñeme señor fiscal que no me detenga a oír misa, pero estos señores tienen prisa.

Y sin perder la calma marchó al patíbulo muriendo serenamente.

Boletín Meteorológico

Observaciones a las 8 de ayer

Presión atmosférica 776'8 m. m. Característica de la tendencia barométrica Bajando; después subiendo.

Dirección y fuerza del viento N.W.-3. Estado del cielo Casi despejado.

Temperatura 12'9° Humedad relativa 65

Temperatura máxima del día 24. 15'4°

Id. mínima del 25. 5'6°

Id. del mismo día al descubrirlo. 2'4°

Lluvia. 0'0 m. m.

Espectáculos

Principal

Desde las 4 de la tarde función de cine: la película «La esfinge» por la Bertini.

Lírico

Tarde a las 4 menos cuarto «El pájaro azul» la atracción «Leo and Partner», «La Canción del olvido» y la película «La Esfinge» Noche a las 8'45 «El asombro de Damasco», el número «Leo and Partner» y «La cara del ministro».

Moderno

A las 11 de la mañana sesión de cine. Desde las 3 y media de la tarde sesión continua de cine: «Príncipe y perdisero» 4 partes y 3.º y 4.º episodios de «Las siete perlas».

Protectora

Cine (No hemos recibido programa).

Asistencia Palmesana

Desde las 4 menos cuarto sesión continua de cine: 11.º y 12.º episodios de «El gran misterio de Londres», «Por ser tenorios» y «El vagamundo».

Victoria

Cine (No hemos recibido programa)

Cine Doré (Hostalets)

De 3 y media a 11 noche «El figurin» 4 partes y otras películas.

Libre de impurezas

Solo aceites, grasas y resina, contiene el Jabón para lavar ropa marca El Molino, y debido a sus excelentes componentes, produce satisfactorios resultados.

IMPRESA DE «EL DIA»